

## TITULARES LOCALES

**El Sol de Puebla**

### **Vamos por un triunfo sin dividir a México: Peña**

"Es tiempo de un Gobierno que sí pueda dar respuesta a los desafíos que enfrenta México. Un Gobierno que no evada sus responsabilidades y que en lugar de dar explicaciones o repartir culpas, le sepa cumplir a la gente", afirmó Enrique Peña Nieto, al tomar protesta como abanderado presidencial del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). (El Sol de Puebla)

**EL HERALDO  
DE MÉXICO EN PUEBLA**

### **Rivera falla en seguridad y obras de alto impacto**

Opinan diferentes integrantes de organizaciones sociales, políticas y empresariales. Sondeo otorga 7.1 de calificación al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. (Heraldo)

**Síntesis**

### **"1000 Calles" para Puebla**

Entre una multitud de gente en la zona de la Central de Abastos, el alcalde Eduardo Rivera Pérez entregó la pavimentación de la calle número mil como culminación del programa 1000 Calles, obras que prometió realizar durante su primer año de administración durante su campaña, para lo que se invirtieron 431 millones de pesos, monto histórico, pues equivale a lo erogado en este rubro en toda la administración de Blanca Alcalá Ruiz. (Síntesis Digital)

**Intolerancia**

### **Acorralaron a Ardelio Vargas en el Congreso**

José Juan Espinosa "pone en jaque" al titular de Seguridad Pública. "Quiero dejar claro que en Puebla nadie (está) por encima de la ley, y si eso me cuesta irme del estado, señores diputados, así lo haré", reviró el funcionario morenovallista. (Intolerancia)

**CAMBIO**

### **CARAMBOLA TRICOLOR; Lastiri releva a Zavala; Fer Morales, al PRI**

El aspirante fallido a la gubernatura sumó una nueva derrota al declinar ayer a su aspiración por convertirse en candidato del tricolor al Senado de la República. En un acto de impotencia, Javier López Zavala, "El General de las Derrotas", blasfemó en contra de su partido y auguró la derrota de Blanca Alcalá y Juan Carlos Lastiri rumbo al Palacio de Xicohtécatl. (Cambio)

**MILENIO**

### **Alcalá - Lastiri, a senaduría; FMM, al PRI**

Los cambios en la dirigencia estatal del PRI se dieron luego de que Morales y Armenta anunciaran su declinación a cambio de posiciones en el partido; hoy se registrará la dupla al Senado. (Milenio)

**La Jornada  
de Oriente**

### **Lastiri desplaza a López Zavala para el Senado**

Sube Fernando Morales a la dirigencia estatal del PRI. Me podría ir a otro partido, dice el ex aspirante a gobernador. (La Jornada de Oriente)

## TITULARES DIGITALES

**e-consulta**

### **No como ansias de ser gobernador, dice Rivera en su primer año como edil**

Eduardo Rivera Pérez quiere continuar con su carrera política pero, en vez de pensar en la gubernatura, dice que privilegia su tarea como alcalde de Puebla, a sabiendas de que sus resultados le permitirán escalar otro peldaño en el servicio público. (e-consulta)

**periodicodigital.com.mx**

### **Inicia construcción del bulevar Juárez en Xicotepec**

Con una inversión de 60 millones 259 mil pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha el inicio de obras del boulevard Benito Juárez y anunció el inicio del programa de rehabilitación del centro histórico de esta localidad con una erogación de 18 millones 188 mil pesos. (Periódico digital)



**Cumple Zavala chantaje al PRI y se retira de la contienda por el Senado**

Javier López Zavala consumó su berrinche y anunció que por respeto a la militancia priísta no aceptó la segunda fórmula para el Senado de la República, la cual quedará en manos del gris presidente del PRI en Puebla, Juan Carlos Lastiri. (Contraparte)



**Moreno Valle da lección de eficiencia a Parra**

Le recuerda a la edila que recibió el estado con más deuda que San Pedro; le pide trabajar por convertir al municipio en Pueblo Mágico; la "alcaldesa" evade hablar sobre fugas de reos. (Imagen Poblana)



**Revolución en PRI Puebla: Alcalá-Lastiri al Senado**

Una auténtica revolución se dio en el PRI de Puebla, pues los candidatos al Senado serán Blanca Alcalá y Juan Carlos Lastiri; Javier López Zavala quedó fuera y le ofrecerán una candidatura pero a diputado plurinominal. (Puebla Online)

**TITULARES NACIONALES**



**Se rebelan ante IFE radio, TV y partidos**

Concesionarios y partidos políticos se rebelaron contra los organismos electorales a sólo unas horas de que inicie la veda electoral de mes y medio conocida como intercampaña. (Reforma)



**Documentan excesos en Bicentenario**

Facturas revelan triangulación de pagos en los festejos los gastos por los festejos del Bicentenario, efectuados en 2010, se cometieron excesos y triangulación de pagos, de acuerdo con facturas obtenidas por medio de la Ley de Transparencia. (El Universal)



**Josefina: yo sí tengo millones de ciudadanos**

Josefina Vázquez Mota, precandidata presidencial del PAN, afirmó que ella será la próxima presidenta de la República "acompañada de millones de ciudadanos", en respuesta a la previsión que un día antes hizo Andrés Manuel López Obrador. (Milenio)



**Infiltró el narco los tres niveles de gobierno: Poiré**

Increpado, Poiré admite que el narco ha infiltrado al gobierno. "¿Quién adiestró a Los Zetas? ¿Quién ha permitido que crezca el narcotráfico?", le preguntan. ¿Qué nos viene usted a proponer para que nuestras familias vivan mejor?, otra interrogante. (La Jornada)



**Industria automotriz dio frenazo en enero**

Durante el primer mes del año, las exportaciones mexicanas de vehículos cayeron 4.1% al comercializar 158,342 unidades contra los 165,046 del mismo mes del 2011, como consecuencia del índice fluctuante del consumidor estadounidense, reportó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). (El Economista Digital)



**Ex titular de Fepade no quiso anular elección de Michoacán**

La dirigencia nacional del PRI manifestó ayer en un comunicado que la destitución de José Luis Vargas Valdés como titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) se debió a que este funcionario "no aceptó presiones" en el caso de las impugnaciones al proceso electoral en Michoacán. (Crónica Digital)



**Juzgan inútil legalizar droga**

Legalizar las drogas en México no resolvería el problema de violencia ni de adicciones, coincidieron Margarita Zavala, presidenta del DIF nacional; Alejandro Poiré, secretario de Gobernación, y el politólogo Alejandro Hope. (Excelsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Inaugura Rivera la calle 1001**

A un día de cumplir su primer año como presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, rebasó por una, el programa de pavimentación "1000 Calles" que comprometió cuando todavía era candidato, sin embargo faltó a su palabra de que serían certificadas por un Notario Público. Para cerrar con "broche de oro" el informe de labores de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, el edil inauguró las últimas 26 calles en el circuito interior de la Central de Abasto, en donde sumó un total de mil y una calles mejoradas, en las que el gobierno municipal invirtió más de 431 millones de pesos. (Belén Cancino)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2429266.htm>

### Síntesis

#### SINTESIS

- **Rivera Pérez cumple con programa 1000 calles**

Ayer por la tarde noche entregará el alcalde Eduardo Rivera Pérez la calle 1000, con la que cerrará el Programa de las 1000 calles y que fue su membrete del primer año de gobierno. Será en la Central de Abastos en donde se lleve a cabo el acto oficial del Ayuntamiento y en donde el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien además destacó que para este día se entregaron de forma simultánea otras 78 calles que son las que faltaban para completar el paquete de obras prometidas para el primer año de la administración. Asimismo, resaltó que para este Programa de 1000 calles se erogó alrededor de 380 millones de pesos. (Irene Díaz)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/5396-rivera-perez-cumple-con-programa-1000-calles->

### MILENIO

#### MILENIO

- **Eduardo Rivera alcanza 41% de Plan Municipal**

Una vez que cubrió el primer tercio, el gobierno encabezado por Eduardo Rivera Pérez logró arrancar o cumplir con 41.05 por ciento de las acciones trazadas en el Plan Municipal de Desarrollo 2011-2014. Sin embargo, diversos puntos contenidos en el 49 por ciento restante, sólo podrán cumplirse a través de la participación y el apoyo que brinden instancias tanto estatales como federales. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9112891>

## INFORMACIÓN DEL GABINETE



#### EL HERALDO

- **Se reúne síndico con candidato al Senado**

El síndico municipal de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, se reunió en horario de labores del ayuntamiento con el aspirante del Partido Acción Nacional (PAN) al senado, Javier Lozano Alarcón; sin embargo, aseguró que su presencia en un acto de fines políticos fue para expresarle, en carácter de ciudadano, las necesidades que tienen los habitantes de la capital poblana. La cita se dio alrededor de las 11:00 horas en el hotel Casa Reyna, donde Bojalil Andrade mostró su apoyo directo para el otrora aspirante presidencial, quien ahora es virtualmente candidato al Senado y sólo busca conseguir la primera fórmula a la Cámara Alta. (Jorge Pérez Soto)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=42581:se-reune-sindico-](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42581:se-reune-sindico-)

[con-candidato-al-senado&catid=55:ciudad&Itemid=120](#)



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Siguen pugnas en La Resurrección**

La presidenta de la Junta Auxiliar de La Resurrección, Candelaria Pascuala Portada González, criticó la falta de respuesta de parte de la Secretaría de Gobernación Municipal para reabrir la Presidencia Auxiliar, ya que se mantiene cerrada únicamente por 4 personas. En entrevista, la edil auxiliar manifestó que ha solicitado en varias ocasiones que Gobernación del ayuntamiento de Puebla, al frente de Pablo Montiel Solana para que con el apoyo de la fuerza pública se reabra la sede de la Junta Auxiliar, pues la mayoría de los vecinos de este lugar avalan su trabajo como presidenta. (Angélica Patiño)

[http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Siguen-pugnas-en-La-Resurrección&id\\_noticia=41696](http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Siguen-pugnas-en-La-Resurrección&id_noticia=41696)

### INFORMACION PUEBLA CIUDAD

## Síntesis

#### SINTESIS

- **Huehues , son parte de las fiestas urbanas**

El Instituto Municipal de Arte y Cultura dio a conocer en rueda de prensa los eventos de la tradición del mes de febrero en la que los Huehues invaden el centro de Puebla para festejar una más de nuestras históricas fiestas urbanas. A partir del viernes 17 de febrero se ofrecerá la conferencia, "Los Huehues", en el patio del Palacio Municipal, a las 18:30 horas, a cargo de Eduardo Merlo Juárez, investigador y difusor de nuestra cultura. (Joaquín Ríos)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local>



#### INTOLERANCIA

- **Mercado Unión ya no quiere inseguridad**

Al más puro estilo del "Muro de Berlín", la organización 28 de Octubre del mercado Miguel Hidalgo ha solicitado al ayuntamiento de Puebla que se cerque con una barda o una malla ciclónica la colindancia con el mercado Unión por la ola de inseguridad que se ha desatado en los últimos meses en contra de clientes y comerciantes. La líder de esta agrupación, Rita Amador aseguró que ya se ha enviado un escrito a la secretaria de Gestión Urbana y Obra Pública y a la Secretaría de Seguridad Pública la colocación de una barrera para impedir el paso de los delincuentes del espacio vecino hacia sus áreas de trabajo. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=89788](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89788)

## MILENIO

#### MILENIO

- **Director de obra deberá presentarse en el Cabildo**

El director responsable de la obra en el viaducto Ignacio Zaragoza, Pablo Marín Chaparro, fue llamado a comparecer ante la Comisión capitalina de Asesoría y Admisión de Directores Responsables de Obras y Corresponsables (CAADROC). David Méndez Márquez, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública en el Cabildo poblano, reveló que junto el director de la obra deberá presentarse el corresponsable de seguridad estructural. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9112804>

#### MILENIO

- **Piden a funcionarios declarar sus bienes**

A partir del mes de marzo la Contraloría estatal comenzará con la aplicación de sanciones a los servidores

públicos que no acudan a presentar su declaración patrimonial antes del 29 de febrero próximo, por ser la fecha en la que vence el plazo. La titular de la dependencia, Patricia Leal Islas, lanzó un exhorto a los trabajadores de gobierno de todos los niveles, a fin de que durante las próximas dos semanas cumplan con el trámite para modificar su situación patrimonial ante los cambios que pudieran haberse presentado en el último año. (Tonatihu Avelino)

<http://impreso.milenio.com/node/9112869>

### MILENIO

- **Tiene Puebla sólo 6% de cobertura en rastros locales**

Puebla se ubica entre las tres entidades con la más baja cobertura en materia de rastros municipales para la matanza de animales, con una atención del 6 por ciento al contar con 15 mataderos reconocidos por las autoridades. Así lo dio a conocer Pedro Adalberto González Hernández, secretario de Desarrollo Rural (SDR) en el estado quien resaltó que se trabaja en el proyecto de establecer rastros intermunicipales donde se aseguren mejores condiciones para el sacrificio de animales. (Verónica López)

<http://impreso.milenio.com/node/9112873>



### E-CONSULTA

- **Persiste riesgo de desplome en el Centro Expositor: Solana**

Javier Solana Rivero, especialista en estructuras y Vicepresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), llamó al Gobierno del Estado a enmendar las fallas estructurales con fue erigido el Centro Expositor de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, a fin de prevenir una catástrofe en caso de contingencia sísmica de gran intensidad. Señaló que el accidente estructural ocurrido el pasado 20 de enero en una sección del proyecto del metro-bus, obliga recordar que el gobierno estatal ha sido técnicamente advertido del riesgo, en caso de no corregirle a tiempo las fallas estructurales al inmueble. (Germán Benítez M.)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=27611:persiste-riesgo-de-desplome-en-el-centro-expositor-solana&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27611:persiste-riesgo-de-desplome-en-el-centro-expositor-solana&Itemid=332)

### TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- El alcalde de Puebla ayer inauguró la calle pavimentada número mil en la Central de Abasto y confirma que pavimentará 500 calles más en el segundo año de su gobierno.
- Hoy rinde su primer informe de actividades Eduardo Rivera Pérez; de esta manera pretende resaltar entre otras cosas el mantenimiento que se le ha dado a las vialidades con el programa mil calles y la seguridad pública con la entrega de patrullas nuevas e instalación de cámaras de monitoreo.



**Fernando Canales**

**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- Con notario público se cumple la meta del Ayuntamiento de Puebla de pavimentar mil calles, Eduardo Rivera rinde hoy su informe con la presencia de los tres poderes de gobierno y viene Josefina Vázquez Mota no al informe pero estará en Puebla.
- Compareció Tony Gali hablo del colapso del viaducto Zaragoza.
- La delincuencia se infiltró en los tres niveles de gobierno.



**Fernando Abraján**

**Inicia: 6:00 / 1280 AM**

**ABC NOTICIAS**

- Entre fuegos pirotécnicos y verbena popular Eduardo Rivera inauguro la calle número 1000.
- Ardelio Vargas acepta que en Puebla operan bandas de otros estados y acusa al Ayuntamiento por la falta de coordinación política.



**Fernando Crisanto**  
**Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM**

- 100 elementos desplegará la SSPTM con motivo del primer informe de labores del alcalde Eduardo Rivera Pérez. En esta ocasión la dependencia solo se enfocará en resguardar la zona del zócalo capitalino.
- A decir del secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad, nadie en su sano juicio buscaría establecer su empresa en La Célula, ya que el terreno es arenoso y pantanoso. Agrego que las instalaciones que existen solo servician para almacenar grano. Por otra parte dijo que 8 puentes del periférico ecológico presentan fallas en su estructura, aunque no representan riesgo para quienes ahí circulan.



**Carlos Martín Huerta**  
**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- La delincuencia baja 12%, se redujo en Puebla dijo por su parte Eduardo Vázquez Rossains, titular del CERI.
- Habrá un operativo contra los limpiaparabrisas, los van a quitar.
- El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, inauguró su calle número mil ante notario público presente, en la central de abasto.
- Falta voluntad política para tener un mercado tipo inspección federal aquí en Puebla, ya están arreglando algunos, como el mercado de La Cocota que ya le están cambiando el techo, pero que sean los drenajes lo primero que arreglen.
- Hasta 22% de incremento por el día de los novios reporta la asociación de los restauraneros y los moteleros.
- En la Central de Abasto se inauguró la calle número 1000, allí estuvo el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez, quien rindió su primer informe de labores y destaca su exitoso programa de 1000 calles. Este 14 de febrero el edil Eduardo Rivera entrego esta calle en el marco de su informe.



**Alejandro Mondragón**  
**Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM**

- Aquí en la ciudad contra todos los pronósticos el presidente municipal concluye el programa de mil calles.



**Iván Mercado**  
**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- Tras haber inaugurado la calle numero mil el alcalde de Puebla Eduardo Rivera se comprometió a pavimentar 50 calles mas, teniendo como plazo el primer semestre del 2012 a la par el alcalde informo que 150 constructores los que participaron con un exigencia rigurosa de este programa.
- Todo listo para el primer informe de labores de Eduardo Rivera que dará este día ante pleno del cabildo y adelanto que dará a conocer los 10 retos que marcaran su trienio para el resto de su administración.



**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- La ocupación de los 150 moteles en el valle de Puebla alcanza el 70%.
- Se agarran golpes comerciantes de El Mercado de Sabores, hay un detenido.
- Tres lesionados deja un accidente en la Calzada Zaragoza.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Detienen por peculado al ex edil de Atzala**

La Procuraduría General de Justicia (PGJ), a través de la Policía Ministerial del estado, detuvo al ex edil del municipio de Atzala, Marcelino Ramos Linares, quien está acusado del delito de peculado por un monto superior a los 250 mil pesos. De acuerdo con lo asentado en el proceso penal 57/2009, radicado en el Juzgado Penal de Chiautla de Tapia, durante su gestión como presidente municipal en el periodo 1996-1999, el hoy detenido incurrió en diversas irregularidades en el manejo de recursos económicos públicos. (Redacción)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2429254.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Construirán nuevo penal en Atlixco**

Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública Estatal, anunció que el nuevo penal de mediana a mínima seguridad que construirá el gobierno del estado se localizará en el municipio de Atlixco; asimismo, dio a conocer que en este año se pondrá en operación la Policía Estatal Acreditada con 421 elementos, que desarrollarán labores de inteligencia. Ayer, en su comparecencia en el Congreso del Estado, el funcionario señaló que la administración estatal está buscando recursos para el nuevo reclusorio, pero ya el ayuntamiento de Atlixco puso a disposición del gobierno una superficie de 12 hectáreas, pero se requieren 14 hectáreas en total. (Iván Tirzo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2429260.htm>

### EL HERALDO

#### EL HERALDO

- **Vargas Fosado justifica estilo represor**

El secretario de Seguridad Pública estatal, Ardelio Vargas Fosado, justificó su actuar represivo cuando fue cuestionado durante su comparecencia en el Congreso local, cuyo salón estuvo medio vacío porque hubo diputados que lo desairaron. Simple y sencillamente respondió que está aquí para mantener el orden, para eso lo contrataron y continuará hasta que lo despidan. El diputado del Partido Movimiento Ciudadano (PMC), José Juan Espinosa Torres, sacó de sus casillas al funcionario, quien antes había reconocido que Puebla está en vulnerabilidad ante el crimen organizado cuya presencia está en municipios colindantes con los de Puebla y los Estados de Veracruz, Guerrero, Estado de México, y otros. (Andrés Herrera Ruiz)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=42536:vargas-fosado-justifica-estilo-represor&catid=53:portada](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42536:vargas-fosado-justifica-estilo-represor&catid=53:portada) 3

#### EL HERALDO

- **Exigen al PRI nombrar relevo del diputado Luis Márquez**

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) urgió al grupo parlamentario del Revolucionario Institucional (PRI) nombrar un suplente del presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, ya que el titular, diputado priista José Luis Márquez Martínez, ha abandonado el cargo por buscar una diputación federal y los trabajos legislativos se retrasan. Hay que señalar que el legislador Márquez Martínez, líder de la bancada priista, solicitó licencia al cargo del 7 al 20 de febrero, ya que busca la curul federal por el distrito de Zacatlán, y el proceso interno obligaba a separarse de su cargo. (Andrés Herrera Ruiz)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=42518:exigen-al-pri-nombrar-relevo-del-diputado-luis-marquez&catid=60:politica&Itemid=121](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42518:exigen-al-pri-nombrar-relevo-del-diputado-luis-marquez&catid=60:politica&Itemid=121)

### SINTESIS

- **Comparece Ardelio Vargas ante Congreso**

Con la presencia de 20 diputados inició la comparecencia del secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, ante el Congreso del estado, en donde aceptó la presencia "itinerante" de células del crimen organizado. Tras dar un balance general de un año de labores, Vargas Fosado subrayó que Puebla es un estado seguro y garante de paz social debido a las estrategias que implementó la dependencia, como las Bases de Operaciones Mixtas (BOM), que desde el 18 de junio 2011, y en coordinación con el ejército mexicano están instaladas en las zonas limítrofes del estado. (Elizabeth Cervantes)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/5373-comparece-ardelio-vargas-ante-congreso>

### SINTESIS

- **Alcalá y Lastiri, en fórmula al senado del PRI**

La expresidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós, aún presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, encabezarían la fórmula tricolor que buscará llegar al Senado de la República en las elecciones federales del próximo 1 de julio. Asimismo, la tarde de este martes trascendió que, el excandidato a la gubernatura de Puebla, Javier López Zavala quedaría en la lista de diputados plurinominales; mientras que Fernando Morales Martínez, también interesado en una posición dentro de la Cámara Alta, asumiría la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (Redacción)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local>

### SINTESIS

- **Precandidato de MC impugnará a su contrincante en el XIV distrito**

El precandidato de Movimiento Ciudadano a la diputación federal por el XIV distrito, Heriberto Galán Goches censuró la actitud adoptada por Anselmo Venegas Bustamante, aspirante al mismo cargo popular, en el sentido que está promocionándose pero con acciones legaloides. Expuso que hay bardas con el nombre del exfuncionario de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) donde usa el logotipo de los partidos del Trabajo y de la Revolución Democrática, respectivamente, por ello, presentaremos una queja ante la instancia oficial que es el Instituto Federal Electoral (IFE): para que realice la investigación correspondiente. (Ernesto Álvarez)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/5399-precandidato-de-mc-impugnara-a-su-contrincante-en-el-xiv-distrito>



### INTOLERANCIA

- **Miguel Huepa reconoce diferencias con Puebla**

Frente a su población y ante autoridades municipales, legislativas y estatales, el alcalde Miguel Ángel Huepa Pérez reconoció finalmente que tiene serias diferencias con el ayuntamiento de Puebla a consecuencia de la disputa territorial. "Pero también tenemos canales de comunicación y muchos actores que buscan mediar en este tema", aceptó al leer el texto de su primer informe de actividades. A diferencia de sus antecesores, que han defendido duramente su territorio, Miguel Ángel Huepa Pérez se limitó a pedir únicamente respeto a la historia y la cultura de su comunidad. (Myrna Rojas)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=89807](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89807)

### INTOLERANCIA

- **Rechazan la imposición de candidatos en el PRI**

Los aspirantes a la diputación federal por el distrito 14 de Izúcar de Matamoros exigieron que la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) sea la encargada de definir los candidatos que contendrán en la elección del 1 de julio del presente año, sin embargo pactaron que no están de acuerdo con la imposición del actual diputado local, Filiberto Guevara González, quien no garantiza el triunfo del tricolor en esa demarcación. A decir del líder moral del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación (SETEP), Roberto Juan López Torres, los siete aspirantes están unidos en la búsqueda de un candidato ganador para ese distrito, porque de no hacerlo así, están dispuestos a realizar manifestaciones para que la dirigencia estatal cambie al aspirante que los representará en la contienda federal del presente año. (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=89801](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89801)

## **INTOLERANCIA**

- **Aréchiga, fuera de la lucha por el Senado**

Mientras el diputado local Guillermo Aréchiga Santamaría oficializó esta mañana que está fuera de la búsqueda de la senaduría y pasará a ser el coordinador de las campañas del Partido Nueva Alianza, el presidente del instituto político Gerardo Islas rechazó que estén "cachando" a priistas resentidos. Quien fuera líder del Congreso del estado anunció además que tampoco buscará ser candidato a diputado federal, ya que no se trata de un proyecto personal, sino de fortalecer la unidad del partido al que pertenece. Comentó que la decisión fue tomada de común acuerdo con el presidente estatal del Panal, Gerardo Islas, y sus esfuerzos irán encaminados para fortalecer un proyecto de equipo. (Redacción)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=89799](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89799)

## **INTOLERANCIA**

- **Alcalá y Lastiri, la fórmula al senado por el PRI**

De acuerdo a fuentes cercanas a Intolerancia Diario confirmaron que la expresidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, encabeza la fórmula al senado de la república por el Partido Revolucionario Institucional, acompañada de Juan Carlos Lastiri, quien por cierto no se inscribió al proceso de elección interna. Javier López Zavala tendrá una candidatura como diputado federal por la vía plurinominal. Fernando Morales, tomará el control de la dirigencia estatal del tricolor y Alejandro Armenta Mier, se encargará de la campaña de Enrique Peña Nieto en Puebla. El "estire y afloje continúa", pero todo parece indicar que este escenario así quedará. (Cirilo Ramos)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=89793](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89793)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **Giro inesperado en el PRI por candidaturas al Senado**

La declinación de Javier López Zavala a la segunda posición de la fórmula al Senado por su miedo a perder provocó un giro inesperado en la conformación de la dupla priista que buscará el peldaño en la Cámara Alta de Congreso de la Unión y benefició a Juan Carlos Lastiri Quirós, quien ayer mismo solicitó licencia como dirigente estatal del PRI para conformar la fórmula con Blanca Alcalá gracias a la triquiñuela de cancelar los registros previos. La carambola también favoreció a Fernando Morales ya que asumió la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI precisamente en sustitución de Lastiri, y de paso dejó dividendos a Alejandro Armenta Mier, quien se convertirá en el coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto en el estado de Puebla. (Yonadab Cabrera)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-150212-yon-sel-giro-inesperado-en-el-pri-por-candidaturas-al-senado.php>

### **CAMBIO**

- **Morenovallistas y riveristas buscan candidaturas de unidad**

El morenovallista Roberto Grajales confirmó que están buscando un acuerdo con los lalistas para lograr candidaturas de unidad al Senado y las diputaciones plurinominales, a fin de evitar la contienda interna del PAN el próximo 19 de febrero. Al declarar que apoyarán a Javier Lozano para que encabece la fórmula al Senado, se lanzó en contra de Augusta Díaz de Rivera y le recomendó declinar en la contienda por la primera posición. (Viridiana Lozano)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-150212-vir-morenovallistas-y-riveristas-buscan-candidaturas-de-unidad.php>

### **CAMBIO**

- **Destaca Gali 192 obras en un año de gobierno**

Antonio Gali Fayad destacó la inversión de 9 mil millones de pesos en la realización de 192 proyectos en la entidad a lo largo de su primer año de trabajo, de tal forma dijo que dichas acciones han logrado la transformación del rostro de Puebla. Del mismo modo destacó que gracias a los convenios del programa Peso a Peso se fortalecieron la capacidad de los ayuntamientos, donde con la ayuda del gobierno del estado se ejecutan al 50 por ciento obras esperadas por años en los municipios de San Martín Texmelucan, San Andrés y San Pedro

Cholula, entre otros. (Elvia García)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-150212-elv-destaca-gali-192-obras-en-un-a-o-de-gobierno.php>

## **La Jornada de Oriente**

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Reconoce SSP 39 ejecuciones en Puebla ligadas con el crimen organizado**

En lo que va de la administración estatal de Rafael Moreno Valle se han registrado 39 ejecuciones del crimen organizado dentro del territorio poblano, según reconoció el secretario de Seguridad Pública (SSP), Ardelio Vargas Fosado, al comparecer ante el Congreso local ayer, donde reconoció a los diputados que el problema "es serio" y preocupante. En el acto, el funcionario estatal, además, defendió los operativos que ha llevado a cabo para controlar movimientos sociales y cumplir órdenes de desalojo, pese a que le han valido 38 quejas ante la Comisión de Derechos Humanos por incurrir en excesos durante el uso de la fuerza pública. (Mónica Camacho)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/reconoce-ssp-39-ejecuciones-en-puebla-ligadas-con-el-crimen-organizado\\_id\\_3452.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/reconoce-ssp-39-ejecuciones-en-puebla-ligadas-con-el-crimen-organizado_id_3452.html)

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Edil de Tecuanipan acatará decisión de ejidatarios respecto al Gasoducto Morelos**

Para evitar un conflicto social en su municipio, el alcalde de San Jerónimo Tecuanipan, Javier Téllez Ramírez, señaló que acatará la decisión de los ejidatarios de la localidad respecto a la instalación del Gasoducto Morelos en tierras de cultivo de la demarcación. "Si la gente decide no vender sus tierras, se respetará, pues no podría estar en contra del mismo pueblo", dijo en entrevista. (Yadira Llaven)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/edil-de-tecuaniipan-acatara-decision-de-ejidatarios-respecto-al-gasoducto-morelos\\_id\\_3447.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/edil-de-tecuaniipan-acatara-decision-de-ejidatarios-respecto-al-gasoducto-morelos_id_3447.html)

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Pide PT más recursos para el campo poblano durante comparecencia de la SDR**

Durante la comparecencia del titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR), Pedro Adalberto González Hernández, la bancada del Partido del Trabajo (PT) del Congreso del estado exigió al gobierno estatal invertir mayores recursos en beneficio del campo, pues los resultados en 2011 "fueron insuficientes". Asimismo, el diputado petista Zeferino Martínez Rodríguez pidió a la dependencia estatal destinar 30 por ciento de su presupuesto de apoyo a los productores en la creación de políticas públicas y reglas de operación propias, pues hasta ahora "todos los programas que son aplicados provienen del gobierno federal". (Arturo Alfaro)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pide-pt-mas-recursos-para-el-campo-poblano-durante-comparecencia-de-la-sdr\\_id\\_3484.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pide-pt-mas-recursos-para-el-campo-poblano-durante-comparecencia-de-la-sdr_id_3484.html)

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **50% de la inversión en obra del gobierno de RMV se concentró en Puebla: Gali**

Casi la mitad de la obra pública que el gobierno del estado realizó en el primer año de la administración de Rafael Moreno Valle en el estado, fue invertido para obras en la ciudad de Puebla y su área metropolitana. El resto se invirtió en autopistas, modernización de caminos rurales en algunos municipios de la Sierra Norte, así como en colectores pluviales y obras de dotación de servicios en municipios del resto de la entidad. (Javier Puga)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/50-de-la-inversion-en-obra-del-gobierno-de-rmv-se-concentro-en-puebla-gali\\_id\\_3499.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/50-de-la-inversion-en-obra-del-gobierno-de-rmv-se-concentro-en-puebla-gali_id_3499.html)

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Confía Espinosa en hacer fórmula con Bartlett este 2012**

Al cerrar precampaña rumbo al Senado de la República, el diputado de Movimiento Ciudadano (MC) José Juan Espinosa Torres confió que logrará salir bien posicionado en las encuestas que contratará la coalición Movimiento Progresista y se ubicará dentro de la fórmula que ayudará a Andrés Manuel López Obrador a capitalizar el voto de la izquierda en el estado. Teniendo como antecedente la elección de 2006, en la que Puebla fue uno de los dos

estados del país que la alianza PRD-PT-MC no logró el triunfo para el candidato presidencial. (Mónica Camacho)  
[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confia-espinoza-en-hacer-formula-con-bartlett-este-2012\\_id\\_3485.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confia-espinoza-en-hacer-formula-con-bartlett-este-2012_id_3485.html)

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Declinan Islas y Aréchiga**

Con el argumento de dar paso a "perfiles ciudadanos", el diputado Guillermo Aréchiga Santamaría y el líder del Panal, Gerardo Islas Maldonado declinaron en sus aspiraciones de ser los candidatos al Senado por Nueva Alianza. Apuntaron que su decisión se debe a que su partido valora la inclusión de perfiles que no fueron elegidos en otros institutos, aunque coincidieron que la situación se debe a la ruptura de la coalición que firmaron con el PRI y el PVEM. (María Pineda)

<http://impreso.milenio.com/node/9112923>

### **MILENIO**

- **"La Célula, para guardar grano"**

Inversión para corregir errores estructurales en el Periférico Ecológico, la insistencia de un "error humano" en las obras del viaducto Zaragoza y la nula funcionalidad de la Célula, fueron algunos de los principales temas que abordó el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, en su comparecencia ante diputados locales. El funcionario garantizó que no se repetirá el error de dejar elefantes blancos como lo hizo la administración marinista, al referirse al nodo interlogístico de Oriental. "La Célula es inoperante e inservible por la ubicación del suelo, pantanoso y arenoso; ningún empresario en su sano juicio se instalaría en ella", señaló. (Tonatihu Avelino)

<http://impreso.milenio.com/node/9112802>

### **MILENIO**

- **Si me tengo que ir, me iré, dice Ardelio**

Con quórum mínimo en el Congreso del estado, el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, durante la glosa del primer informe del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, reveló que 39 muertes que ocurrieron en el 2011 en el estado son atribuibles al crimen organizado, principalmente en los municipios limítrofes con Veracruz, Hidalgo, Morelos, Hidalgo y Guerrero. Durante su exposición ante sólo 16 diputados locales, ya que la mayoría (25) decidió no asistir, Ardelio Vargas expuso que en el índice delictivo en el estado se encuentra tres posiciones por debajo de la media nacional, y en último lugar en delitos federales. (Violeta García)

<http://impreso.milenio.com/node/9112808>



### **E-CONSULTA**

- **Espinosa Torres señala violación de derechos humanos en Puebla**

En presencia del secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, el diputado local José Juan Espinosa Torres lo criticó por el exceso de la fuerza pública contra grupos de ciudadanos que no representan ningún peligro y que han sido tratados como delincuentes. El exceso de la fuerza pública, que ameritó recomendaciones de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, debió generar el cambio de titular de la Secretaría de Seguridad Pública, sostuvo Espinosa Torres, desde la tribuna del Poder Legislativo. (Claudia Lemuz)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=27595:espinoza-torres-se%3%B1ala-violaci%3%B3n-de-derechos-humanos-en-puebla&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27595:espinoza-torres-se%3%B1ala-violaci%3%B3n-de-derechos-humanos-en-puebla&Itemid=332)

### **E-CONSULTA**

- **López Zavala confirma que no va al Senado y buscaría otro partido**

Javier López Zavala renunció a su aspiración de ser candidato al Senado de la República por el PRI y no descartó

ser abanderado por otra fuerza política, tras evitar precisar si aceptará o no ser candidato a diputado federal por la vía plurinominada. En conferencia de medios, confirmó que Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós serán los candidatos al Senado de la República, aunque carezcan de estructura. (Claudia Lemuz.)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=27619:lópez-zavala-confirma-que-no-val-al-senado-y-buscaría-otro-partido&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27619:lópez-zavala-confirma-que-no-val-al-senado-y-buscaría-otro-partido&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **Destinó el gobierno estatal 9 mil mdp en obras en 2011, asegura Gali**

El año pasado, la secretaría de Infraestructura en Puebla aplicó 9 mil millones de pesos en 192 obras de infraestructura, informó el titular de la dependencia, José Antonio Gali Fayad en su comparecencia ante diputados locales. Aunque Puebla es de las entidades más importantes del país por su ubicación geográfica y por su desarrollo, 43 por ciento de sus caminos son rurales y brechas. El resto de la red carretera se distribuye de la siguiente manera: seis por ciento son vialidades de cuota, nueve por ciento corresponden a la red troncal federal y 42 por ciento a la red estatal pavimentada. (Claudia Lemuz)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=27608:destin%C3%B3-el-gobierno-estatal-9-mil-mdp-en-obras-en-2011-asegura-gali&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27608:destin%C3%B3-el-gobierno-estatal-9-mil-mdp-en-obras-en-2011-asegura-gali&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **Pierde Sutcobaep dos recursos legales y carece de representación: Sitracobp**

El Sutcobaep perdió dos recursos legales promovidos ante instancias federales en busca de su toma de nota y de la titularidad del contrato colectivo, por lo que carece de representatividad, aseguró el secretario general del Sitracobp, Ricardo Ordaz Pérez. Agregó que los 12 docentes y tres trabajadores que fueron despedidos del plantel 5 del Cobaep ubicado en San Martín Texmelucan por actos violentos y privar de su libertad al subdirector, Héctor García Bonilla, no podrán ser defendidos por el Sutcobaep que encabeza Refugio Rivas Corona, ya que no cuenta con ningún reconocimiento. (Jaime Zambrano)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=27598:pierde-sutcobaep-dos-recursos-legales-y-carece-de-representación-sitracobp&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27598:pierde-sutcobaep-dos-recursos-legales-y-carece-de-representación-sitracobp&Itemid=332)



### PERIODICO DIGITAL

- **Ardelio Vargas reconoce presencia de delincuencia organizada**

El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, reconoció la presencia "itinerante" de células de la delincuencia organizada en algunas regiones del estado de Puebla, sin embargo, se han realizado las acciones correspondientes para impedir que desarrollen su actividad de manera impune. Durante su comparecencia ante el pleno del Congreso del Estado, destacó que la entidad se ubica tres posiciones por debajo de la media nacional del índice de delitos del fuero común y se mantiene como una de las más seguras del país. (Julio Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/ardelio\\_vargas\\_reconoce\\_presencia\\_de\\_delincuencia\\_organizada](http://periodicodigital.com.mx/notas/ardelio_vargas_reconoce_presencia_de_delincuencia_organizada)

### PERIODICO DIGITAL

- **Critican a Ardelio uso excesivo de la fuerza en operativos**

El diputado del Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, criticó las cifras en materia de inseguridad presentadas por el secretario de Seguridad pública, Ardelio Vargas Fosado, durante su comparecencia. Cuestionó los métodos y el uso excesivo de la fuerza durante los operativos que ejecuta la dependencia, incluso advirtió la posible pérdida de vidas humanas. El legislador señaló que durante el último año se incrementó la incidencia delictiva en el estado, los robos a casa habitación, a transeúnte y camiones de carga, pero sobre todo el tema de las ejecuciones registradas en carreteras de Puebla. (Julio Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/critican\\_a\\_ardelio\\_uso\\_excesivo\\_de\\_la\\_fuerza\\_en\\_operativos](http://periodicodigital.com.mx/notas/critican_a_ardelio_uso_excesivo_de_la_fuerza_en_operativos)

### PERIODICO DIGITAL

- **Alcalá-Lastiri, la dupla del PRI para el Senado**

En las últimas horas trascendió la noticia de cambios en la postulación de candidatos al Senado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Puebla. De acuerdo con varias fuentes partidistas, la dupla que contendría este próximo 1 de julio estaría integrada por la ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, y el actual dirigente estatal priista Juan Carlos Lastiri Quirós. En tanto, el ex candidato a gobernador del estado, Javier López

Zavala, quien inscribió su precandidatura al Senado en la misma fórmula de Alcalá Ruiz, sería candidato a diputado federal por la vía plurinominal. (Redacción)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/alcalalastiri\\_la\\_dupla\\_del\\_pri\\_para\\_el\\_senado](http://periodicodigital.com.mx/notas/alcalalastiri_la_dupla_del_pri_para_el_senado)

### PERIODICO DIGITAL

- **Dolores Parra rindió su primer informe de gobierno**

Con la presencia del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, la presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, rindió su Primer Informe de Gobierno, donde resaltó que en su administración el objetivo es la atención digna al ciudadano. Como primer punto, la alcaldesa destacó que al inicio de su administración se encontró al Ayuntamiento con un déficit de 9 millones 703 mil 114 pesos, deuda que no se ha cubierto por lo compromisos con proveedores. Por tal motivo, Parra Jiménez señaló que se empezó a trabajar con un reducido efectivo de 613 mil 255 pesos, pero aseguró que la respuesta fue inmediata para no paralizar la actividad normal. (Redacción)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/dolores\\_parra\\_rindio\\_su\\_primer\\_informe\\_de\\_gobierno](http://periodicodigital.com.mx/notas/dolores_parra_rindio_su_primer_informe_de_gobierno)



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Primero se enriqueció del PRI y ahora lo critica**

Los priistas que han ostentado el cargo de dirigentes estatales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) han actuado con cerrazón y les han cerrado las puertas a las mujeres de ese instituto político. Lo anterior lo denunció ayer por la mañana en una entrevista la ex secretaria general del Comité Directivo Municipal del PRI, Enoé González Cabrera, quien lamentó que su partido no le haya abierto los espacios para buscar un cargo de elección popular bajo las siglas del tricolor, pese a que ella los ha buscado desde hace años (Santiago Quintana)

[http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Primero-se-enriqueció-del-PRI-y-ahora-lo-critica&id\\_noticia=41675](http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Primero-se-enriqueció-del-PRI-y-ahora-lo-critica&id_noticia=41675)

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Reprochan a Natale que haya cedido posiciones a Antorcha Campesina**

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, debe explicar a todos los militantes de ese instituto político por qué eligió a Soraya Córdova Morán, líder de Antorcha Campesina en la ciudad de Puebla, como su candidata a diputada federal por el distrito 11. Lo anterior lo exigió el coordinador de la bancada del PVEM, Elías Abaid Kuri, quien se perfilaba para ser el candidato de su partido por ese distrito federal electoral. (Santiago Quintana)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos Políticos-&id=41694>



### PUEBLA ONLINE

- **Elías Abaid se rebela contra líder del PVEM; le quitaron la candidatura**

El diputado local del PVEM, Elías Abaid Kuri, exigió al dirigente estatal de su partido, Juan Carlos Natale, que explique por qué se eligió como candidata al distrito 11 con cabecera en la capital poblana a Soraya Córdova Morán, líder de Antorcha Campesina en la zona metropolitana. En breve entrevista, admitió que no estaba enterado de esta decisión tomada por la dirigencia estatal, por lo que pidió a Juan Carlos Natale rendir cuentas a la militancia para evitar que se tome como una imposición o que se hagan señalamientos de haber vendido el espacio por cien mil votos de la organización históricamente ligada al Partido Revolucionario Institucional. (Alina Silva)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=22330:elías-abaid-se-rebela-contra-líder-del-pvem-le-quitaron-la-candidatura&Itemid=127](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22330:elías-abaid-se-rebela-contra-líder-del-pvem-le-quitaron-la-candidatura&Itemid=127)

### PUEBLA ONLINE

- **Ex edil de Atzala detenido por peculado de 250 mil pesos**

En cumplimiento a una orden de aprehensión, la Procuraduría General de Justicia (PGJ), a través de la Policía Ministerial del estado, detuvo al ex edil del municipio de Atzala, Marcelino Ramos Linares, quien está acusado del delito de peculado por un monto superior a los 250 mil pesos. De acuerdo con lo asentado en el proceso penal 57/2009, radicado en el Juzgado Penal de Chiautla de Tapia, durante su gestión como presidente municipal en el periodo 1996-1999, el hoy detenido incurrió en diversas irregularidades en el manejo de recursos económicos públicos. Derivado de lo anterior, el ex servidor público no pudo comprobar ante la Comisión Inspectoral del ORFISE la aplicación y destino de alrededor de 279 mil 640.43 pesos. (Staff Puebla On Line)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=22331:ex-edil-de-atzala-detenido-por-peculado-de-250-mil-pesos&Itemid=126](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22331:ex-edil-de-atzala-detenido-por-peculado-de-250-mil-pesos&Itemid=126)

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **Proceso electoral ya afecta el trabajo en el Congreso**

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Mario Riestra Piña, consideró que el proceso interno de los partidos políticos ya afectó el trabajo del Poder Legislativo, ya que la solicitud de licencia del presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, ha dejado acéfalo a este órgano de gobierno de reciente creación. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Proceso-electoral-ya-afecta-el-trabajo-en-el-Congreso&id=25936>

### RETO DIARIO

- **Diputados desairan al secretario de Seguridad Pública**

A la mayoría de los diputados locales no les interesó la comparecencia del secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, ya que durante gran parte de la sesión, sólo se encontraron 20 miembros de los 41 que conforman la actual legislatura. Incluso, el diputado del Partido del Trabajo (PT), Zeferino Martínez Rodríguez, solicitó se revisara el quórum y la respuesta del presidente de la Mesa Directiva fue que existía, ya que se tomó 37 diputados, luego de la licencia de cuatro legisladores del tricolor. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-desairan-al-secretario-de-Seguridad-Publica&id=25935>

### RETO DIARIO

- **En agosto el campus de la BUAP en Huauchinango**

En agosto de este año iniciará actividades el campus de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) en Huauchinango, confirmó el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, en gira por la Sierra Norte, donde anunció obras para la construcción de un puente por 190 millones de pesos y la solicitud a Pemex para la contratación de mano de obra en la región por el proyecto de Chicontepec. (Retodiario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-agosto-el-campus-de-la-BUAP-en-Huauchinango&id=25941>

## INFORMACION NACIONAL

### EL UNIVERSAL.mx

#### EL UNIVERSAL

- **Acaba era de PRD en Michoacán**

Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó por unanimidad la validez de la elección de gobernador de Michoacán, el priísta Fausto Vallejo Figueroa asumirá hoy la gubernatura del estado y concluirá un periodo de más de 10 años de gobiernos del Partido de la Revolución Democrática (PRD). En sesión solemne del Congreso local, el perredista Leonel Godoy Rangel entregará a Vallejo Figueroa la titularidad del Poder Ejecutivo de Michoacán, después de que su designación estuvo en vilo luego de que el PAN y el PRD impugnaron la elección del 13 de noviembre. (Dalia Martínez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/38820.html>

## EL UNIVERSAL

- **Impulsan plan "antibullying"**

Ponte de pie, rota los hombros hacia atrás, abre las palmas a los costados, respira profundo, hasta las entrañas, sostén el aire, ahora sácalo y grita: "Basta", así hasta "activar la voz del alma", sugiere el Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve) para que los adolescentes y jóvenes se desintoxiquen del bullying, el acoso escolar. Al comenzar la distribución de El libro de tus sueños, elaborado de forma conjunta con la Fundación en Movimiento, cuyo propósito es combatir el acoso y el hostigamiento, incluso el que se produce en las redes sociales, el director del Instituto, Migue Ángel Carreón, dio a conocer que hasta el año 2010 eran un millón 563 mil los jóvenes que sufrían este fenómeno. (Nurit Martínez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/38821.html>

## EL UNIVERSAL

- **Falta de reglas pega a cableros: analistas**

La prolongada ausencia de figuras legales que regulen el ejercicio de los operadores de cable y su interacción con los operadores dominantes, dejó ver la ausencia regulatoria que padece el mercado de televisión abierta y restringida en el país, en opinión de diversos especialistas. A partir de la suspensión de los canales de TvAzteca en diversos sistemas de televisión por cable (Cablemás, Megacable, Cablecom, Cablevisión Monterrey, entre otros), que inició el martes pasado, los especialistas consideran que los desacuerdos al interior de la industria pueden continuar debido a la falta de una regulación adecuada. (Ramiro Alonzo)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/38822.html>

## EL UNIVERSAL

- **Cesan a mandos policiacos por linchamiento**

El gobierno del Estado de México informó que dos mandos policiacos fueron cesados debido a los hechos violentos en Chalco, donde tres hombres fueron quemados vivos el pasado viernes. A través de un comunicado, autoridades informaron que los policías dados de baja son: el comandante de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) Ramiro Prior Covarrubias, Jefe de Región, adscrito a Chalco y el encargado de la Dirección de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Chalco, Arnulfo Ortiz Guzmán. (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/38824.html>

## COLUMNAS



**(Contracara/Enrique Núñez)**

### **Nocaut legislativo a Ardelio Vargas**

Cuando todo indicaba que la comparecencia del secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado sería tersa como las demás, el diputado José Juan Espinosa se levantó de su curul para encarar al funcionario morenovallista.

En términos boxísticos, el legislador lo puso contra las cuerdas, no sabía ni cómo defenderse de los cuestionamientos que le hacían.

José Juan le recriminó el abuso policiaco que le caracteriza para desalojar movimientos sociales en todo el estado, como la represión de que fueron objeto los campesinos de Chignahuapan.

Al verse acorralado, el encargado de la seguridad pública de la entidad se justificó: "Yo no hice las leyes, únicamente procuro que se cumplan. Yo sacrifico a mi Policía, no de ahora, de siempre".

Y una confesión más: "Soy abogado y he ocupado diversos cargos que tienen (que ver) con los derechos humanos y las garantías individuales y procuró respetarlos. Quiero dejar claro que en Puebla nadie (está) por encima de la ley, y si eso me cuesta irme del estado, señores diputados, así lo haré. Si eso me cuesta afrontar alguna responsabilidad ante alguna autoridad competente, así lo haré. Aquí hay leyes y hay orden, Puebla es diferente".

Ante esta confesión no queda más que aplicar la ley.

Porque como reza la frase más trillada del morenovallismo: "nadie está por encima de la ley".

Entonces, ¿por qué no se aplica en este caso?, ¿o la ley sólo se aplica a los enemigos políticos, no a los amigos?

Un punto más sobre la comparecencia de Ardelio Vargas en el Congreso: Si ante el pleno de la Cámara de Diputados ofreció su cabeza, ¿por qué los diputados no le toman la palabra?

¿A qué le tienen miedo?

No cabe duda, los legisladores sólo obedecen órdenes.

En fin, así es el nuevo estilo de gobernar.

#### **Acuerdo con el que ganan todos**

Ayer en el PRI hilaron fino y evitaron que Zavala apareciera en las boletas electorales, lo que sin duda le restaría votos al candidato a la Presidencia de México, Enrique Peña Nieto.

Como premio de consolación será diputado federal, pero a escondidas. De esta forma, tendrá el fuero político que tanto anhela, pero no le restará puntos a la imagen a las campañas que se avecinan.

Fernando Morales también sale ganando porque tendrá el control del priismo poblano, le tendrá que dar otro giro para sacudirlo de sus fantasmas y convertirlo en ganador.

Y hasta el gobernador Rafael Moreno Valle resultó también ganador, ya que tendrá en Fernando Morales a un aliado con el que podrá lograr acuerdos.

No cabe duda, en el PRI poblano se viven nuevos tiempos.

Habrá que esperar a los resultados.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=975>

#### **(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

#### **El PRI será tercera fuerza**

Cuando todo mundo pensaba que el PRI había tocado fondo con la derrota electoral sufrida el pasado 4 de julio de 2010, el expartidazo sacó fuerzas de quién sabe dónde para darse el tiro de gracia. El pretexto, el proceso de selección de candidatos a diputados federales y senadores de este año.

Ayer en un acuerdo cupular por demás extraño, la fórmula al Senado de la República cambió de forma abrupta: Blanca Alcalá Ruiz llevará como compañero a Juan Carlos Lastiri Quirós, en tanto Javier López Zavala se convertirá en candidato a diputado por la vía plurinominal. Se le apartó el quinto lugar en la lista de la cuarta circunscripción. Fernando Morales Martínez asumirá el control del PRI en el estado y Alejandro Armenta Mier coordinará la campaña de Alcalá y Lastiri en Puebla.

En resumen, el PRI entregó la plaza, se irá al tercer lugar en las preferencias electorales y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ahora sí, asumirá el control total de lo que queda del expartidazo en Puebla.

La debacle ya se había anunciado en su oportunidad en este mismo espacio, y es que todo le salió a pedir de boca al gobernador Moreno Valle, quien ahora sí hará polvo a la dupla Alcalá-Lastiri, además podrá cumplir con sus acuerdos con Josefina Vázquez Mota y el presidente de la República.

El PRI ganará alrededor de cuatro o cinco diputaciones en los distritos en donde van los candidatos del gobernador y en los otros habrá victorias panistas como en Puebla capital, tal vez uno o más distritos queden en manos de Nueva Alianza.

El gobernador Moreno Valle es el verdadero ganador de la contienda, obtuvo lo que quiso y se hace del control de un instituto político más para su proyecto transexenal.

Javier López Zavala, aunque tarde, enmendó la plana y obtuvo una diputación plurinominal que le permitirá seguir vigente al menos por tres años más en la política. A tiempo advirtió que jugarle las contras al mandatario poblano es un negocio de alto riesgo.

Blanca Alcalá será la gran perdedora de la contienda, si es que acepta encabezar la fórmula del PRI al Senado, ya que su destino es más que oscuro.

Poco o nada podrá hacer contra la estructura del gobierno del estado operando en su contra, con un PRI a los pies del gobernador, con candidatos a modo del mandatario, sin estructura propia y con una Enoé González Cabrera que desde el Panal será un verdadero dolor de cabeza para ella.

#### **Acuerda el gobernador con el Yunque**

Dentro de toda la serie de encuentros y desencuentros que ha tenido el gobernador Moreno Valle con su partido, al parecer ya hubo un arreglo para evitar una nueva guerra fratricida este domingo.

Sobre la mesa está que Eukid Castañón se integre a la lista de aspirantes a diputados plurinominales del PAN en el primer lugar para quedar en el 5 o 6 nacional, y garantice su entrada a la próxima legislatura federal a cambio de que Augusta Valentina Díaz de Rivera sea quien encabece la fórmula de Acción Nacional al Senado de la República. Un buen acuerdo, pues.

El 14 de febrero fue un buen día para el gobernador Moreno Valle, quien recompuso su tablero de ajedrez y reacomodó sus piezas rumbo al proceso electoral que se avecina.

Si las cosas no se mueven abruptamente de aquí al día de la elección, ganará las dos senadurías, impedirá que

Blanca Alcalá le descomponga su sucesión, hará que el PRI se convierta en tercera fuerza en Puebla y obtendrá el control de manera oficial de este partido, y si a esto se suma que su operador de lujo llegará a San Lázaro, entonces puede decirse que todo le habrá salido a pedir de boca. Salud.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=972>

### **(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)**

#### **Juan José Espinosa le da su regalo del 14 a Ardelio**

Al secretario de Seguridad Pública del estado se le cayó el teatro numerosas veces utilizado ante su jefe, el gobernador Rafael Moreno Valle. Tanto se acostumbró a presentar su renuncia, que se le hizo fácil encarar frente a una pobre tribuna de diputados locales —había 13 de 41— que fueron testigos de su comparencia, que al referirse al desalojo violento donde intervinieron sus “policías estatales” en Chignahuapan, no sólo justificó sus excesos, sino que hasta sentenció: “Quiero dejar claro que en Puebla nadie (está) por encima de la ley, y si eso me cuesta irme del estado, señores diputados, así lo haré.”

Su semblante señorío, adquirido al hacer uso de un vocabulario casi impecable ante diputados panistas y priistas que apenas “le rozaron los dedos”, cambió cuando José Juan Espinosa Torres, representante del Partido Movimiento Ciudadano, le dio a entender que no sólo se trataba de “justificaciones y amenazas”, le dejó en claro que “había litis en materia agraria, y hay jurisprudencia que ningún juez, ninguna autoridad podrá actuar hasta en cuanto no se resuelva la situación legal de estos terrenos”. En otras palabras le explicó con “manzanas” que sus “muchachos” actuaron en un claro abuso de autoridad, y le dejó entrever que si eso hubiera ocurrido en otro estado ya no sería el secretario de Seguridad Pública, sin decirle —claro está— que fue totalmente “cobijado” por el gobierno del estado.

Pero además, Espinosa Torres le recordó que no sólo en ese desalojo actuó con premeditación, alevosía y ventana, sino que además —como lo informó en su momento Intolerancia Diario— ordenó desaparecer toda prueba que lo incriminara: “No es un problema de usted, usted solamente siguió ordenes y puso en riesgo la vida de decenas de campesinos que pusieron en jaque, de acuerdo a los datos que nosotros tenemos, porque se secuestraron videos, fotografías que no se permitió que circularan ante la opinión pública, pero tenemos datos que acudieron de otras áreas de la Policía Estatal para desalojar a los campesinos que están peleando por su tierra desde 1934 y en 1982, siendo gobernador Guillermo Jiménez Morales, se tuvo que crear un fideicomiso.”

#### **¡Qué pasó, qué pasó... estamos chupando tranquilo!**

Don Ardelio no tuvo más que bajarle a su tono de voz, brindarle un reconocimiento al diputado que lo estaba increpando con la copia de una denuncia por lo ocurrido en Chignahuapan, el mismo que minutos antes le entregó de propia mano la foto de Artemia León Moreno, mujer de 68 años de edad que resultó seriamente herida en la cadera y parte de las asentaderas, la que utilizó buscando cámaras para sentenciar: “soy abogado y he ocupado diversos cargos que tienen con los derechos humanos y las garantías individuales y procuró respetarlos. Aquí hay leyes y hay orden, Puebla es diferente”.

Fuera del recinto oficial, en la oficina acondicionada para los reporteros, la algarabía no se hizo esperar, los compañeros de la fuente de Policía, los que cubren el Congreso y los mismos “orejas”, gritaron “¡sí se puede!”, “¡sí se puede!”, sin que fueran despojados de sus cámaras y grabadoras por el personal de don Ardelio que presumieron sus trajes “camuflados”, caminando por toda la 5 Poniente y calles cercanas al Congreso del estado, “no le fueran a hacer daño”.

#### **Se le cayó el sistema al supersecretario**

Para ese momento, ante la presencia de José Juan Espinosa —que demostró que “no le tiemblan los talones”— tuvo que abandonar su pose de “protector del estado”, donde presumió sus operativos “Bommm”, como los canturreó un diputado que casi le guiña un ojo, y tuvo que reconocer que en Puebla está presente el crimen organizado, reconoció 39 ejecuciones donde se encuentran implicados miembros de diversos cárteles. Aún más, dijo que otras muertes —a las que no se les puede atribuir este tipo de “firmas”— están en investigación para que sean anexadas a estas listas o tomadas como delincuencia común, aunque en otro momento dejó entrever que investigan a estudiantes provenientes de estados como Chihuahua, Tamaulipas o Motterrey. Reconoció que en Puebla vivió Benjamín Arellano Felix, miembros importantes de los “Zetas”, del “Chapo”, pero lo hizo como dejándole la responsabilidad a las anteriores administraciones. Jamás dijo que hizo al respecto cuando fue director del AFI o de la misma Policía Federal.

Don Ardelio abordó el tema de la detención de al menos tres grupos de vendedores de heroína —con todo y sus apodos— pero no les dijo que en la actualidad en esa zona ya se incrementó la venta, ni tampoco dijo que un elemento de la Policía Estatal, exmetropolitano, exzorro y uno de sus “muchachos” de confianza, es quien la alienta, la propicia y la protege.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=973>

## CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

### **PRI: este partido se autodestruirá el 1 de julio**

El miedo a encadenar **una derrota más a su larga lista de fracasos** obligó a Javier López Zavala a recular de su aspiración a llegar al Senado. Así, en el momento culminante de su trayectoria para quitarse el mote de **invento sexenal del marinismo**, dio un paso atrás que demuestra que sus tamaños solamente le alcanzaban para ser alcalde de Pijijiapan en su natal Chiapas. Y a lo mejor apenas para regidor. Zavala, pues, ha relevado a Germán Sierra Sánchez en el **cuadro del deshonor tricolor** y él mismo se ha colgado la medalla que lo condecora como el nuevo **General de las derrotas**: perdió la gubernatura, una notaría, la dirigencia estatal del tricolor, ahora el Senado y por último lo poco que le quedaba de dignidad.

Por supuesto que **no es lo mismo que lo mismo**: es fácil lanzarse a cualquier aventura bajo el **cobijo del gobernador en turno y la estructura gubernamental**. Sin eso, Zavala demostró que no es nada. Uno más de los **enanos** que pululan en la política mexicana. A falta de que le cumplan la promesa de incluirlo en el lugar 7 de la lista plurinominal de la Cuarta Circunscripción, **Puebla sale ganando** porque nunca más otro de sus desvaríos de poder convencerá a nadie. Además del derrumbe de sus expectativas de **pelear nuevamente la gubernatura**, también se vino abajo del mito genial de su supuesta amistad con Peña Nieto.

La cobardía de Zavala para acompañar a Alcalá en la segunda fórmula tricolor provocó un **vuelco del destino** para la triada de Juan Carlos Lastiri, Fernando Morales y Alejandro Armenta. El oriundo de Zacatlán avanza en su carrera de a poco pero sostenido: alcalde, diputado local, federal, dirigente estatal y ahora candidato al Senado de rebote. En su consistente subida sólo aparece un lunar: la **titularidad de la Secretaría de Desarrollo Social en tiempos del marinismo**, posición en la que cultivó muchos cadáveres en forma de cheques del Programa Unidos para Progresar (UPP). Cadáveres que puede **regresar del más allá** en cualquier momento y que lo hacen vulnerable a una embestida del morenovallismo. Casi lo mismo que ocurrió cuando Lastiri **se negaba aprobar la reforma electoral**. ¿Lo peor? Que su clóset de irregularidades es **muy amplio**. ¿Es Juan Carlos Lastiri un mejor o peor candidato al Senado que Zavala? Desconocido prácticamente para todos los poblanos, **su déficit es al mismo tiempo su ventaja** si tomamos en cuenta que el chiapaneco tenía un altísimo grado de negativos, específicamente en la zona metropolitana. Zavala, dueño de una estructura fantasmal, en realidad era un **pesado lastre** con el que tampoco Alcalá quería cargar. Lastiri, pizarrón en blanco, **en cualquier caso no restará**. Sólo queda una duda: ¿quién pondrá el dinero de la campaña? ¿La exalcaldesa o el recién renunciado dirigente tricolor?

La Fortuna, decía Maquiavelo, es **mujer esquiva**, y por tanto hay que tomarla con ímpetu. Respaldado por su **padrino Manlio Fabio Beltrones** más que por su papá, Fernando Morales tomó como **misión de vida** detener la eventual candidatura de Zavala. Apoyado por Alejandro Armenta provocaron una crisis en el CEN cuando se **saltaron la "línea"** y presionaron a fondo para inscribirse, e incluso recurrieron el TEPJF para hacer valer sus derechos. La última campanada se dio en la visita de Peña Nieto a Puebla para grabar un **spot: la desesperación de Javier López Zavala por entrevistarse con el candidato presidencial** le dio vuelo a la pareja Morales-Armenta para terminar la tarea de demolición.

La evaluación final indica que para los operadores estrella de Enrique Peña Nieto, **Luis Videgaray y Miguel Osorio Chong**, Puebla es un dolor de cabeza que terminó en **desaguisado**. La promesa a Zavala de darle una plurinominal lo tendrá calmado unos días, pero una quincena es eterna y de aquí a las definiciones cualquier cosa puede ocurrir, sobre todo si irritó a Peña Nieto su actitud. Pero el desaseo de los operadores del mexiquense no termina con el drama de la caída zavalista.

El camino empedrado al infierno continuará con la **resolución de las 15 candidaturas a diputaciones federales**. Las fuentes del CEN tricolor revelan que se avecina una **auténtica sorpresa**, tanta o más que la inclusión de Lastiri en la fórmula al Senado. Al día de hoy las dictámenes no están listos, pero hay **87 priistas listos para armar una revolución de alto impacto** luego de las jugarretas que han sufrido por parte del delegado Ranulfo Márquez, venta de candidaturas incluida.

Zavala a la congeladora. Lastiri lleno de cadáveres en el clóset. Blanca Alcalá con **cuentas pendientes por mil millones de pesos**. Fernando Morales en la dirigencia del tricolor, un **antipeñista confeso** hasta hace una semana, íntimo de Manlio Fabio Beltrones. Y por si fuera poco, cercano, cercanísimo al gobernador Moreno Valle. Armenta, el gran perdedor del 2010, coordinando la campaña del mexiquense. Un escenario **terrorífico**, una trama digna de los mejores **complots** de la historia. ¿Alguien duda que en Puebla el PRI **se irá al tercer lugar**?

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/febrero/colum-tiempos-150212.php>

**(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)**

### **Y colorín colorado, el jolgorio ha terminado**

Si lo que se dice es cierto, a propósito de la fórmula del PRI, en el sentido de que Blanca Alcalá y Juan Carlos Lastiri serán los candidatos a senadores, **el jolgorio en que habían convertido los priistas su proceso interno terminaría con saldo blanco**; claro, en la medida que Fernando Morales, Alejandro Armenta y Javier López Zavala acepten la componenda.

**A finales de la semana pasada aquí se dijo de la necesidad de relevar a Lastiri por toda la carga de energía negativa que había generado la selección de candidatos.** El mismo Lastiri lo rechazó en rueda de prensa y con él algunas de sus plumas, sin embargo, la lógica aristotélica se impuso con el precepto aquel de que **la esencia define al ser.**

El liderazgo de Lastiri define dos cosas de manera sustancial si se analiza el pensamiento del filósofo griego: **su marinismo y su desmadrismo. Con Lastiri el PRI se convirtió en un verdadero desmadre** y en eso mismo acabaría la campaña venidera si lo sostuvieran; también, simboliza pese a su desmarque, un rescoldo del marinismo acochambrado en la cima del partido local que postulará a **Enrique Peña Nieto**, que en nada ayuda a la suma de votos.

**El político**, decía Octavio Paz, **es un sujeto proclive a la negociación.** Político es aquel que teniendo canicas siempre está dispuesto a multiplicarlas, coincide Robert Greene. Si el asunto termina tal cual, nomás era cosa de que Blanca, Zavala, Fernando, Lastiri y Armenta escucharan música para sus oídos y no graznidos.

**Y colorín colorado, el jolgorio ha terminado.**

\*\*\*\*\*

### **Sólo para perversos**

El lunes pasado puse a consideración de los lectores una trivía que motivaba a descubrir **quién era el diputado local del PAN y aspirante en ciernes a legislador federal que se había agandallado a la brava y por sus gónadas todos los espectaculares privados y públicos de su distrito** para divulgar su primer informe de actividades parlamentarias y, la verdad, la audiencia superó cualquier expectativa ya fuera telefónica o a través de las redes.

Tres fueron los más firmes candidatos a recibir el Oscar del Gandalla del Año: **Julio Lorenzini Rangel, Antonio Vázquez Hernández e Inés Saturnino López Ponce.** En los tres casos se denunciaron excesos de poder y arbitrariedades cometidas, sin recato, en sus respectivos distritos; aunque quizá, fueron Lorenzini y Vázquez los que como dijeran en el beisbol, se volaron la barda.

De **Lorenzini** ya se vio en las redes sociales lo cacharon ocultando tres trailers de despensas del gobierno federal en una bodega de su tío para percutirlas, seguramente, cuando sea candidato a diputado por el distrito de Cholula. **Lo agarraron** como se dice en la jerga popular, igual que al Tigre de Santa Julia, **con los calzones en la mano.**

**Antonio Vázquez fue acusado por los cibernautas de aterrar en su distrito, Teziutlán, a periodistas, presidentes municipales y de comerciar con el vello público.** ¿Cierto o falso? No lo sé, pero de eso lo señalaron. En tanto que de **Inés Saturnino**, mi paisano por cierto, finísima persona también, sostuvieron que además de gandalla y bravucón, **obliga a los ediles de su comarca a que se mochen con la obra pública.** Si fuera así, francamente sería una gran desilusión para nosotros los de Tecamachalco que tenemos depositado en él nuestra esperanza como Oaxaca lo hizo en Benito Juárez.

Tres pistas más del gandalla y abusivo:

\*Con que fuera gentil sería suficiente.

\*Si pidiera el favor se le concedería, Dios recomienda ayudar al jodido.

\*Podrá ganar el pleito legal, pero el mediático lo dudo.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entradas/2012/febrero/colum-entradas-150212.php>

**(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

### **Zavala, en la cuerda floja**

**Al cierre de esta columna estaba por decidirse la reapertura del registro de precandidatos del PRI para el Senado de la República, lo que significa que se dará oportunidad a Alejandro Armenta y Fernando Morales, entre otros, de participar en el proceso interno.**

Si se tiene en cuenta que una fuente confiable nos informó que la expresidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, estaba firme en la candidatura priista, se deduce que el que no está firme es el licenciado Javier López Zavala, que podría ser sustituido por Juan Carlos Lastiri, actual presidente del PRI y, si como se rumoró

ayer, podría registrarse como precandidato.

Parece que la insistencia de López Zavala en querer encabezar la primera fórmula y pretender brincarse a las instancias priistas para lograrlo, le hizo perder la posición que ya ocupaba. Ahora tendrá que conformarse con una candidatura plurinominal.

Esto se resolverá hoy mismo, se dijo, pues no puede esperarse más tiempo.

Por lo que respecta a las candidaturas para las diputaciones, aunque la lista que se ha divulgado a través de diferentes medios de comunicación era prácticamente la buena, hay distritos que presentan conflictos y donde puede haber cambios.

Esos distritos son: Izúcar de Matamoros, en los que según las encuestas realizadas por encargo del comité nacional los mejor ubicados son el profesor Cutberto Cantorán, Juan Manuel Vega Rayet y Erika Suck Mendieta. Pero la CNC está insistiendo en que el candidato sea de extracción campesina, como Maritza Marín o Saúl Coronel Aguirre.

Alejandro Armenta se quedará como coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto en el estado de Puebla; y por su parte sigue firme en Tepeaca Jesús Morales Flores.

Otros dos distritos en conflicto son Huauchinango y Teziutlán.

La solución a estos problemas tendrá que darse entre hoy y mañana, a fin de que las asambleas se lleven a cabo en el día previsto.

Por lo que al partido aliado del PRI en esta contienda electoral, es decir el Verde Ecologista, ya está decidido que la candidata sea la doctora Evelia Córdova, exregidora del ayuntamiento de Puebla y una de las dirigentes del Movimiento Antorcha Campesina, que irá por el distrito XI de la capital del estado, que actualmente está representado por Juan Carlos Natale, dirigente estatal de ese partido.

Finalmente, ¿quién sustituiría a Juan Carlos Lastiri en la presidencia estatal del PRI? Adivinó usted: Fernando Morales Martínez, dirigente estatal de la CNOP y todavía diputado federal por Ciudad Serdán.

#### **El discurso de doña Josefina no convence**

**Personas más o menos bien informadas sobre cuestiones políticas, a quienes preguntamos sobre el discurso de doña Josefina Vázquez Mota, la candidata del PAN a la Presidencia de la República, nos expresaron su decepción.**

Los cinco entrevistados manifestaron que su discurso no convence y que no aborda los problemas más graves de este país, como son la pobreza y la pobreza extrema, que en los gobiernos federales panistas ha ido en aumento; el desempleo, también en aumento; la mala calidad de la educación, el aumento de la delincuencia organizada y no organizada, fenómeno derivado del desempleo y la pobreza extrema; la falta de apoyo al campo, que ha provocado que México sea ya un país *dependiente en materia alimentaria*, y que tenga que importar granos básicos hasta en 75 por ciento, ya que en este año la situación se agravó por la sequía y las heladas.

La señora Vázquez Mota está muy optimista, creyendo tal vez en la propaganda oficial de que todo en este país está de maravilla y que la gente está muy feliz con el gobierno panista.

Si a lo anterior agrega que la señora afirma que seguirá el ejemplo del señor Felipe Calderón en el combate a la delincuencia organizada, ya se dará cuenta que la decepción es total.

#### **Otras 48 toneladas de ayuda a tarahumaras**

**Al medio día de hoy, el secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla, dará el banderazo de salida a los tráilers que llevarán las 48 toneladas de ayuda en alimentos, ropa y medicinas, a los indígenas de la zona tarahumara de Chihuahua, que sufren hambre y frío por la sequía y el crudo invierno.**

Con la ayuda que hoy se envía y que saldrá de Casa Aguayo, donde está instalado el centro de recepción de donaciones para esta ayuda, suman ya 118 toneladas de víveres y ropa, que el pueblo y el gobierno de la entidad envían a los tarahumaras.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-150212.php>

## **El Sol de Puebla**

### **(En Punto)**

Ya comienza a entenderse cómo es que Bernardo Huerta Couttolenc, el flamante secretario de Transportes de la administración estatal, no ha podido sacar de circulación los mototaxis.

El viernes pasado, uno de los reporteros de este diario fue testigo de la extorsión que dos supervisores de esa dependencia cometieron en contra de un chofer de la ruta 63.

Los hechos ocurrieron alrededor de las 10 de la mañana en el fraccionamiento Jardines de San Manuel, sobre la

14 Sur.

Esa vez llamó la atención que los supervisores, presuntos encargados de hacer respetar el reglamento, fueran los primeros en violentarlo, pues además de recibir dinero de manera irregular, viajaban sin usar los cinturones de seguridad y con una de las dos luces traseras descompuesta.

La patrulla en la que viajaban estos "guardianes de la ley" era la A1-126.

Ayer mismo, cuatro días después, otro reportero se topó con un hecho similar.

Los supervisores de la unidad A1-118, que conducían por la tarde sobre la 4 Sur, viajaban sin los correspondientes cinturones de seguridad.

No es que uno se preocupe por su integridad física, pero sí alerta que estos señores no cumplan con los mismos reglamentos que ellos están obligados a hacer respetar.

Si no hay orden en casa, menos lo habrá afuera.

¿Será por eso, porque no hay controles internos, que los mototaxis siguen en las calles?

\*\*\*

Eduardo Rivera Pérez anunció como la calle mil de su programa estrella una de 26 pavimentaciones realizadas en el circuito interior de la Central de Abasto.

Para cerrar con "broche de oro" el informe de labores de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, el presidente municipal de Puebla inauguró las últimas vialidades para llegar a mil y una calles mejoradas, en las que el gobierno municipal invirtió más de 431 millones de pesos.

En medio de la celebración con los productores y comerciantes, el alcalde respondió a sus críticos y detractores que con la entrega del millar de calles demostró que con la eficiencia y honestidad con que trabajó su equipo de gobierno sí fue posible conquistar la meta que se había planteado.

La verdad, qué bueno.

Lo malo fue que faltó a su palabra de que serían certificadas por un Notario Público.

Nadie duda de Rivera, pero habría sido mejor que llevara al fedatario que confirmara el número de pavimentaciones anunciado.

\*\*\*

Curioso que Refugio Rivas Corona, consejero político del PRI, pretenda volver por sus fueros al Colegio de Bachilleres justo cuando arranca una contienda electoral.

El líder del Sutcobp salió el martes para acusar que todo el desorden que se ha dado al interior del Colegio ha sido propiciado por las autoridades estatales, quienes están cometiendo actos ilegales y quieren culpabilizar a los simpatizantes de su sindicato.

Como muestra de ello usó el conflicto del plantel de San Martín Texmelucan, del que sostuvo es un ejemplo de las irregularidades y arbitrariedades dadas al interior de este sistema educativo.

En las palabras de Rivas Corona se percibe un ligero interés por reavivar las pugnas donde ya se respiraba una relativa tranquilidad.

\*\*\*

Eso.

El "profe" Guillermo Aréchiga ya tiene su premio de consolación después de saberse fuera de la contienda por el Senado de la República.

Coordinador General de las campañas de Nueva Alianza en el estado es la posición que se le asignó al ex presidente de la Gran Comisión en el Congreso.

Bien por él.

Aunque usted no lo crea, y pese a quedar fuera de la pelea por un lugar en la Cámara Alta del Congreso de la Unión, esta responsabilidad demuestra que Aréchiga aún tiene un lugar en el ánimo de la profesora Gordillo Morales.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>

### **(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)**

#### **Confesiones desvergonzadas**

Fue a finales de 2011 cuando un integrante de la dirigencia nacional del PRI me explicó que Javier López Zavala no aceptaría la segunda fórmula de la candidatura al Senado porque tenía la certeza de que este partido, en lo que corresponde al estado de Puebla, perdería las elecciones.

Más allá de las diferencias y el encono acumulado con relación a Blanca Alcalá, comentó esta misma fuente, el verdadero obstáculo de Zavala eran sus propios pronósticos sobre lo que ocurriría en la entidad el primer domingo de julio de 2012.

Debo decir que no me extrañaron las palabras del priista.

Además de estar matizadas de toda lógica, dado el escenario de competencia partidista imperante en el estado,

su dicho coincidía con el actuar de López Zavala a lo largo del sexenio de Mario Marín Torres. Entre 2007 y 2010, el ex secretario de Gobernación y de Desarrollo Social fue protagonista de tres episodios similares.

En todos evidenció temor al riesgo.

Primero se bajó de la puja por la presidencia municipal de Puebla, en 2007, asustado por la crisis del caso Lydia Cacho.

En esa misma elección local pidió contender por una diputación, pero sin arriesgar el pellejo.

Logró entonces, gracias a Marín, ocupar el primer lugar de la lista de plurinominales.

Por último, en 2010, ya como abanderado a gobernador, escogió no deslindarse de Marín por miedo a quedarse sin su apoyo, a quedarse en el desamparo.

Con estos antecedentes era fácil comprender los pronósticos pesimistas de Zavala, y por tanto, dar crédito a las palabras de mi interlocutor.

No obstante, el asombro llegó después, cuando este priista, reitero, integrante de la dirigencia nacional, me confió que Javier López Zavala estaba en lo cierto, que el PRI de Puebla perdería la contienda por el Senado y que, quien sea que ocupara la segunda de las dos fórmulas, vería truncadas sus aspiraciones.

"¿En serio?", pregunté incrédulo.

"Sí", respondió el personaje.

"Y como ¿por qué?, ¿qué te lleva a esperar la derrota cuando ustedes superan al resto (de los partidos) en preferencias electorales?", lancé.

"Los pactos celebrados entre la cúpula de mi partido y el gobernador de Puebla", contestó sin titubeos.

Según esta especie, el PRI y Rafael Moreno Valle se pusieron de acuerdo para repartirse el pastel en la entidad. Con la complacencia del tricolor, el mandatario panista palomeó y vetó candidatos, a diputados federales y senadores, y escogió, con las fichas puestas sobre la mesa, dónde y cómo ganar.

"Si bien nos va en Puebla", remató el desvergonzado priista, "ganaremos ocho distritos y el segundo lugar en el Senado".

Pues sí, ahora comprendo a Zavala.

\*\*\*

En sentido estricto, las negociaciones "secretas" de Moreno Valle con el partido de Enrique Peña Nieto tendrían que haber llegado a su fin la misma tarde que el PRI y el Partido Nueva Alianza, propiedad de Elba Esther Gordillo, aliada del gobernador, anunciaron su separación.

Sin un lazo visible que los uniera, y más, después de la presunta fractura, el siguiente paso era reventar todas aquellas negociaciones que los alfiles de uno (Peña) y de otra (Gordillo) hubieran venido gestándose en el pasado.

Si eso ocurrió en el país, Puebla debió ser la excepción.

La nominación de candidatos afines al morenovallismo, como José Luis Márquez Martínez, Jesús Morales Flores y Javier Filiberto Guevara González, así como el arribo de Fernando Morales a la dirigencia del PRI, son evidencias de ello.

Aun después de la ruptura formal de Nueva Alianza con el PRI, el inquilino de Casa Puebla mantuvo sus propios acuerdos.

\*\*\*

Ayer, a través de las páginas de EL SOL DE PUEBLA, José Alarcón Hernández hizo declaraciones que ayudan a ver luz en este tema.

"Se comenta sobre la intervención del gobernador Moreno Valle en la elaboración de las listas del PRI, se dice que ha palomeado y vetado candidatos, ¿es cierto eso?", se le preguntó al presidente del órgano auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos del tricolor.

"Yo prefiero guardar ciertos secretos", respondió después de un prolongado silencio.

"¿Por qué los tengo que guardar?", continuó, "porque soy el presidente de la Comisión de Procesos Internos del PRI o el presidente del órgano auxiliar de la Comisión Nacional".

Volvió a tomar un respiro extendido para rematar después, ya con más seguridad: "además, porque ni me consta".

"¿Cuáles son esos 'secretos' que tiene que guardar?", se le insistió.

No contestó.

Pero en cambio soltó una justificación entre líneas.

Después de recurrir a un hecho histórico acerca de la conferencia de Yalta de 1945, donde los jefes de gobierno de Estados Unidos, el Reino Unido y la URSS hicieron acuerdos para "recomponer" al mundo de la posguerra, expuso lo siguiente:

"Ahí se arreglaron y dijeron: No nos gastemos más, vamos a ponernos de acuerdo... con esto quiero decir que

no es la primera vez ni la última en la que en 'las alturas' se dan acuerdos para llegar a soluciones específicas".  
Punto.

\*\*\*

Fernando Morales Martínez resultó un visionario.

El domingo 15 de enero, en el primer informe de gobierno de Rafael Moreno Valle, el diputado federal comentaba "en corto" que si no resultaba elegido para contender por una senaduría, como aspiraba, llegaría entonces a la presidencia del PRI para sustituir a Juan Carlos Lastiri.

No se equivocó.

Ayer, gracias a una extraña mescolanza de recomendaciones, las de Manlio Fabio, Moreno Valle y Melquiades Morales, cumplió el pronóstico.

Hasta la próxima.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm>

### **(Galería Política/Gustavo Paz)**

¿Cuando declinó Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto quedó como precandidato y Ayer se transformó ya en candidato a la presidencia, las esperanzas de millones de priistas resurgieron en Puebla y todo el país; hasta ahora lleva la delantera y para que siga por ese camino y pueda llegar en primer lugar en julio los tricolores deben hacer unos momentos de reflexión, incluida su dirigencia estatal y nacional y poner las palomitas en el nombre correcto, sobre todo hoy cuando se sabrá si es Blanca Alcalá o López Zavala su aspirante a senador. La posibilidad de que el PRI regrese al poder es grande hasta hoy, pero el canibalismo, la cerrazón y los vicios del pasado podrían orillar a muchos priistas a buscar otros colores para la competencia; hay gente que afirma que en el PANAL ya se tienen grandes colas de quienes quieren el respaldo magisterial para encumbrarse con una diputación y aún la senaduría. Eso restaría miles de votos al PRI, porque se trata de gente con suficiente capital político, así que Juan Carlos Lastiri está obligado a no equivocarse ni pecar de soberbio. Aguas.

Tres militantes del PANAL la tienen segura, Hugo Alejo por Zacapoaxtla, Cirilo Salas por Ajalpan, tierra marinista, no debemos olvidar que Julieta Marín Torres es hoy en día la diputada y Erick Lara por Tepeaca, un bastión magisterial, el actual líder de la sección 23 no se arriesgó a buscarla por Tehuacán, de donde salió para la dirigencia sindical, porque allá la Coordinadora tiene mayoría, no hace mucho en reunión del SNTE le dijeron a Erick el huevo y quien lo puso, y aunque al final salieron como "amigos", sabe que el PRD va a presionar con todo a través de ese grupo enemigo de Elba Esther Gordillo y sería muy difícil ganarles.

En Teziutlán siguen los sueños de Carlos Peredo por lograr la candidatura, pero Víctor Díaz Palacios parece ser ya recibió la palomita desde las alturas priistas, en balde el munícipe se mandó a quitar las patas de gallo y líneas de expresión; viva el botox.

Un periodista Ubaldo Jarillo Vázquez, aguerrido en su trabajo, abogado, orgullosamente de origen indígena, domina el totonaco, el otomí y el castellano; conocido de todo mundo en la sierra, será el candidato del PRD por Zacatlán, seguro tienen ya el triunfo después de que el PRI no valoró su potencial.

Doña Aurora González de Rosas desde su Asociación de Padres de Familia ya levanta la mano para aceptar una candidatura por el PRD a la diputación federal, mientras en el PAN todo es humo que se ve de afuera pero no dan nombres ni nada al interior, parece que Josefina Vázquez Mota es tan inteligente que podría conseguir la unidad en su partido y llegar en bloque a conseguir el voto ciudadano.

Hoy es el gran día para Eduardo Rivera en el Ayuntamiento local; este ejemplo de prometer mil calles en el primer año de trabajo debe servir de ejemplo a los partidos políticos en la disputa federal; si hubiera ganado el PRI no se vería en tamañas dificultades de cumplir lo prometido; su slogan de publicidad fue "primero tu economía familiar; primero el campo y otros más, igual que ahora -la respuesta la vamos a dar gobernando- mientras que el PAN, a la usanza antigua si prometió de todo hace un año y ahora podría cometer el mismo error, a ver, que le podemos exigir a Leobardo Soto o a cualquier otro diputado federal si no prometieron en esencia nada.

Otra fecha que se cumplirá en estos días son las elecciones en el magisterio disidente, en el SETEPID Alberto González no pierde la esperanza de derrocar al maestros Fidencio, delfín de Uver Romero Ronquillo, y tratar de romper paradigmas y cambiar a ese sindicato; en el SETEP normal nada más no se llevan con la democracia, el dedazo impera y los que patalean y dan de gritos no son escuchados; en las secciones 23 y 51 primero los comicios de julio y ya después se verá quien hizo más méritos en las urnas electorales para poder levantar la manita y dar a conocer su intención de relevar a Cirilo Salas y a Erick Lara.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm>

### **(Sin Prudencia/Salvador Ríos)**

### **Lastiri al matadero**

Bien dicen que en política nada está escrito y si no pregúnteles a los priistas que en este proceso electoral federal nos están acostumbrando a los vuelcos inesperados y ajustes al cinco para la hora.

La inclusión de Juan Carlos Lastiri, dirigente estatal del PRI con licencia, en las boletas electorales como segundo en la fórmula al senado agarró a varios priistas degustando un dulce típico poblano hecho a base de un tubérculo.

De entrada, en el propio Comité Directivo Estatal, los trabajadores no daban crédito a la versión puesto que un día antes su jefe había negado insistentemente la posibilidad de abandonar la dirigencia partidista y mucho menos para darle paso a Fernando Morales Martínez, cosa que de facto ha ocurrido.

Y es que la posibilidad era ilógica pues si el PRI fuera respetuoso de sus estatutos, particularmente del Artículo 164, ya fuera por ausencia definitiva o temporal, quien ahora estaría al frente del tricolor sería la secretaria general Lucero Saldaña Pérez, por lo menos durante 60 días, tiempo en el que debería de convocar a elecciones para nombrar a un nuevo presidente que culminara el periodo.

Nadie contaba con que Lastiri solicitara licencia temporal de 90 días y se sacaran de la manga el nombramiento de un delegado encargado de la dirigencia estatal del PRI, en este caso encarnado por el hijo del Senador Melquiades Morales Flores.

Ahora bien, en este juego de presiones, forcejeos y chantajes, parece que el PRI decidió por complacer a la mayor cantidad de actores para evitar fracturas aunque ello no necesariamente esté ligado con la rentabilidad electoral de su fórmula.

A menos que el PRI crea ciegamente en un cada vez más castigado "efecto Peña Nieto" que jale a todo el rebaño, la inclusión de Lastiri como candidato esboza un escenario de sacrificio y una resignación, en el mejor de los casos a colocar una pieza en el senado, la de Blanca Alcalá Ruiz.

Desde que eran 15 aspirantes, el nombre de Juan Carlos estuvo presente, pero a la hora de las mediciones, sus números no resultaban tan atractivos como para ser considerado entre los finalistas; su perfil siempre fue medio. Difícil pensar en rasguñar la meta del millón de votos para Enrique Peña Nieto.

Y si como dirigente fue tibio para con el gobernador Rafael Moreno Valle, no espere que su discurso proselitista cambie un ápice. Tampoco crea que Blanca Alcalá aporte mucho en este rubro.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm>

**EL HERALDO**  
DE MEXICO EN PUEBLA

### **(La Entrega/Adrián Ruíz)**

#### **\*JVM Arrancará en Puebla**

#### **\*Se llevan al baile a RMVR**

#### **\*Pierde demanda periodista**

Desconfía del gobernador. La reunión que sostuvo la precandidata panista a la Presidencia de México, Josefina Vázquez Mota, con Rafael Moreno Valle Rosas a puerta cerrada en Casa Puebla, el pasado sábado a medio día, fue para dejar en claro varios puntos al gobernador, porque la originaria de Teziutlán arrancará su campaña en la Angelópolis y no quiere ninguna sorpresa de parte de quien obedece instrucciones de su enemiga política, Elba Esther Gordillo.

Una de las prioridades que exigió Vázquez Mota es el cese al fuego de parte del gobierno al presidente municipal, Eduardo Rivera, quien por cierto este día ofrecerá su primer informe de labores más tranquilo. El edil capitalino tuvo la inteligencia de apoyar y jugársela con la precandidata del PAN. Y eso lo colocó en un lugar privilegiado, pese al enfado de Moreno Valle Rosas, quien sin remedio acató la orden de no más golpeteo por lo menos hasta que se decida la contienda electoral del próximo año.

Sin titubear, Josefina Vázquez le informó sobre las acciones que el gobernador emprendió contra Eduardo Rivera, incluso le recordó que con la asistencia del pasado sábado, era la segunda ocasión desde que asumió el poder que el presidente municipal acudía a Casa Puebla. Pero eso no importaba porque Rivera Pérez, tampoco pretende visitar el lugar, sólo pide que no le ponga más obstáculos en los trabajos del municipio.

Una vez puestas las tildes sobre las íes, Vázquez Mota y Moreno Valle iniciaron las negociaciones para la distribución de las senadurías y diputaciones federales, sobre todo las plurinominales. El gobernador equivocado del capital político que, presume, reeditaron votos a favor de Cordero en la contienda interna en Puebla, porque todo fue gracias a los mil pesos que ofrecieron sus operadores por voto. Y en realidad la cantidad de sufragios dista mucho de lo gastado, pidió una diputación para quien le hace el trabajo sucio en el gobierno, Eukid Castañón, la cual le cedieron.

Por su parte Josefina Vázquez Mota quiere a toda costa que la senaduría por la vía plurinominal sea para una panista de cepa, Augusta Díaz de Rivera, por lo que Moreno Valle Rosas, sin opción cederá el lugar de Javier Lozano Alarcón, ex secretario del Trabajo y Previsión Social (federal).

Después de las negociaciones, Josefina Vázquez le dejó en claro al gobernador de Puebla que espera trabaje a su favor para alcanzar la Presidencia de México, aunque siempre con recelo porque conoce la manera de "jugar" de Rafael Moreno Valle Rosas, sobre todo porque obedece las órdenes de Elba Esther Gordillo. Y si algo le aprendió a la dirigente del SNTE, es que nadie importa más que ellos.

Y sólo faltaron un par de horas de permanencia en Puebla de la precandidata panista para que comprobara que no está equivocada y menos lejos de la realidad. Apenas se marcharon todos los visitantes de Casa Puebla, tuvo una reunión con su cuñado y secretario de gobernación, Fernando Manzanilla, a quien le expresó tajante: "el proyecto sigue adelante, sin importar pasar por encima de quien sea. Nadie va a impedir que alcancemos nuestra meta".

### Reporte del Informante

Timan al gobernador. En la contienda electoral interna del PAN para elegir precandidata a la Presidencia, el gobernador de Puebla fue víctima de burla y estafa. Después de ordenar la entrega de 2 millones de pesos a cada jefe de jurisdicción sanitaria para que operaran a favor de Ernesto Cordero, la responsable de Huauchinango presume a sus allegados que ella y su esposo se embolsaron millón y medio porque sólo gastaron 500 mil pesos. Los vivales afirman que la locura de poder de Moreno Valle Rosas les deja grandes ganancias sin esfuerzo y esperan con ansias las próximas elecciones federales. Pierde juicio mercenario del periodismo. Arturo Rueda, director del periódico Cambio, perdió en todas sus instancias la demanda por difamación que le interpuso Armando Prida, dueño del diario Síntesis, (que obedece instrucciones del gobierno morenovallista), debe reparar el daño moral que podría consistir en una publicación en la que se desista de lo publicado contra el empresario o pagar la fianza que le fije el juez y que podría ser la de la nueva ley que establece 200 mil pesos. En realidad no significan nada para quien ha sabido sacar provecho del periodismo de manera mercenaria.

Ahora Prida enfoca sus baterías a las demandas contra otro mercenario, Mario Alberto Mejía, y nuestro amigo Alejandro Mondragón, de las que afirma también ganará, y cómo no, si cuenta con el respaldo del aparato gubernamental.

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28)



### (Al Portador/Alejandro Mondragón)

#### Presionan a Augusta y acorralan por las pluris

Las presiones en torno a la elección de candidatos panistas a senadores y diputados federales por la vía de las representaciones uninominales y plurinominales van en aumento conforme se acerca el domingo.

Dos son los polos de interés de los grupos, resueltos los amarres por las posiciones uninominales en los 16 distritos electorales: el senado y las pluris.

De qué tamaño es ya la obsesión que enviados de buen nivel del morenovallismo se han acercado al equipo de la josefinista Augusta Díaz de Rivera para que acepte quedarse en la segunda posición.

"Para el presidente (Calderón) y el gobernador (Moreno Valle) es prioridad que logre el primer lugar Javier Lozano Alarcón", es el mensaje directo que han hecho, al menos, los brazos políticos y financieros del morenovallismo.

La respuesta es clara: que decidan los panistas.

Sin embargo, del lado del morenovallismo ya no quieren otra apuesta costosa de financiar la movilización para Lozano, sino por el contrario ahorrarse el dinero y meterlo a la campaña; claro, siempre que Augusta desista de operar para conseguir la primera posición al Senado.

Siguen las presiones, pero Díaz de Rivera goza del respaldo de la candidata presidencial, Josefina Vázquez, quien tomó nota de la advertencia enviada hace unos días: Titi será arrasada el domingo.

#### Las pluris

El otro polo de interés radica en la terna para las diputaciones federales plurinominales.

Aunque existe una lista que participará en el proceso del domingo, lo cierto es que ayer se reunieron los operadores del morenovallismo con las estructuras formales del PAN.

La propuesta del gobernador es que su posición en primer o segundo lugar sea Eukid Castañón.

Y después avalaría a Rafael Micalco. Si se puede que complete la triada Angélica Ramírez.

Los panistas buscan que quedarse con dos de tres lugares, pero el góber puja por lo mismo. El asunto es que para incluir a Eukid, el grupo de Moreno Valle necesita bajar a todos. Ayer trascendió que los tres morenovallistas renunciaron ante el CEN a participar en la contienda del domingo, mientras que los del grupo de la estructura panista hicieron lo mismo en Puebla  
[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=7929&Itemid=70](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7929&Itemid=70)

### **(La Tempestad/Valentín Varillas)**

#### **El PRI poblano en su laberinto de mediocridad**

Ayer por la tarde, el Partido Revolucionario Institucional tomó una serie de decisiones que definirán sin remedio su futuro inmediato como partido político en la entidad.  
El resultado es un indicador clarísimo de la situación por la que atraviesa el tricolor poblano y demuestra su irremediable tránsito hacia la mediocridad y el entreguismo.  
Basta ver el perfil de quienes integrarán la fórmula que aspira llegar al Senado de la República.  
De entrada, la ex alcaldesa Blanca Alcalá.  
La de las enormes expectativas que en los hechos no fueron más que promesas incumplidas.  
La que supuestamente ocupa un lugar privilegiado en las encuestas que miden popularidad, pero a la que los poblanos le siguen reclamando que su trienio haya sido a fondo perdido.  
Blanca engañó a sus gobernados y de qué manera.  
Prometió cambios radicales para la ciudad y en los hechos, no pasó nada.  
Los servicios públicos lejos de mejorar sufrieron un deterioro importante durante su administración.  
Alumbrado público, bacheo y relaminación, pero sobre todo, la seguridad pública, fueron parte de los enormes pendientes que sin duda dejó la primera mujer en ocupar la presidencia municipal de la capital.  
Sobra decir que durante este período, la pobreza en el municipio de Puebla alcanzó niveles históricos, mientras que el desarrollo económico y la inversión productiva en la capital tocaban fondo.  
¿Y qué me dice de la honestidad?  
Este punto en específico será una pesadísima losa que tendrá que cargar Alcalá durante la campaña.  
¿Con qué cara se presentará ante el electorado potencial para pedir el voto cuando documentos oficiales del Orfise y de la Comisión Inspectorada del Congreso demuestran que durante su gestión se desfalcó el erario municipal en más de mil millones de pesos?  
Increíble.  
Eso sin mencionar el hecho de que prácticamente toda la obra pública que se hizo en el trienio fue orquestada y operada por el propio hermano de la presidenta, quien decidía qué empresas y en qué condiciones ejecutaban los contratos.  
Muy honesto, muy transparente.  
Los pocos blanquistas que todavía defienden a su mentora no niegan todo lo anterior, pero argumentan que Alcalá fue engañada.  
Que prácticamente era rehén de una horda de pillos que ocuparon las carteras principales de su gobierno y que aprovecharon su posición de privilegio en la administración pública municipal para enriquecerse.  
Todo sin el conocimiento de su jefa.  
Por favor.  
Si lo anterior fue cierto, entonces Alcalá fue una alcaldesa ingenua, débil y timorata, fácilmente burlada por sus subordinados e incapaz de ser respetada y obedecida por ellos.  
En este contexto ¿tiene los tamaños para desempeñarse en el Senado?  
¿Y qué me dice a futuro?  
¿Se la imagina gobernando el estado?  
El hecho de que el PRI lleve a Juan Carlos Lastiri como segundo lugar en la fórmula, demuestra que el partido está resignado a perder la contienda.  
El "líder" tricolor no sólo no cumple con los criterios mínimos de rentabilidad electoral como para pensar que su nominación pueda sumarle a la fórmula una buena cantidad de votos, sino que en su paso por la dirigencia partidista dejó heridas abiertas entre la militancia por la parcialidad con la que condujo el proceso de registro de precandidatos priistas.  
Toda la responsabilidad electoral recaerá en Alcalá.  
La designación de Fernando Morales Martínez como nuevo dirigente del partido en Puebla es una muestra clara de la sumisión priista al gobernador Moreno Valle.  
Más que una posición de Manlio Fabio Beltrones, Morales es un aliado innegable del jefe del ejecutivo poblano que hará todo lo posible para que las posiciones del mandatario insertadas en el tricolor tengan un buen desempeño en la elección y que sus enemigos sufran derrotas estrepitosas.

Ya para qué mencionar el caso de López Zavala.

El eterno perdedor que hay que poner entre algodones para evitar a toda costa que una nueva derrota termine para siempre con su carrera política.

Penoso.

Así, con un par de decisiones tomadas en pocos minutos, el PRI poblano demostró de lo que está hecho y de paso su real tamaño.

Tal vez en la lógica priista las decisiones tomadas ayer tengan todo el sentido del mundo.

Tal vez la caballada esté tan famélica que no haya más tela de dónde cortar.

La última palabra la tendrán, como siempre, los electores en las urnas.

Mientras, Alcalá, Lastiri y Zavala rezan para que Peña Nieto no siga cayendo y puedan colgarse de lo que quede de su imagen.

Es la única oportunidad real que tienen de seguir vigentes en la política, por lo menos en el corto plazo.

Nada más.

Por cierto ¿qué pasará con las candidaturas uninominales a la diputación federal?

¿Cuándo y bajo qué criterios se otorgarán?

Mañana le platico.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=7936&Itemid=71](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7936&Itemid=71)

## **Sexenio**

### **(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

#### **Baja Zavala, Sube Fernando, Baja Lastiri, Sube el PRI**

Ayer fue un día frenético para el PRI poblano.

Primero trascendió que Javier López Zavala ya no iría en el segundo lugar de la fórmula al Senado.

Luego corrió la versión de que Juan Carlos Lastiri dejaría la dirigencia estatal del ex partidazo para irse al segundo lugar de la fórmula encabezada por Blanca Alcalá Ruiz.

En ese momento apareció otro nombre: el de Fernando Morales Martínez, a quien se le situó como relevo de Lastiri en el Comité Directivo Estatal del PRI.

Y una más: Zavala, en consecuencia, iría como candidato plurinominal a una diputación federal en la Cuarta Circunscripción.

Eran las cuatro de la tarde cuando quien esto escribe se comía un guisado de lengua en un restaurante de moda de la 43.

En ese momento llegó la información a través de una fuente confiable, confiableísima, misma que se transformó en un presuroso tuit con olor a lengua: "Blanca-Lastiri, la fórmula al Senado. Fer Morales a la dirigencia estatal. Zavala, candidato pluri a una diputación".

De inmediato inició el retuiteo del comentario.

Y no sólo eso: las reacciones de todo tipo.

Desde los levantacejas que veían con escepticismo el pronóstico cruzado de información, hasta los eufóricos enemigos de Zavala que celebraban su salida de la fórmula.

Al paso de los minutos, de las medias horas, de las horas, sobrevinieron varias cosas: mi lengua, la del guisado, quedó reducida a minucias y la información fue tomando forma en los lavaderos políticos.

Oscar de la Vega, jefe de prensa de López Zavala, me escribió en twitter: "A las 7 de la noche Zavala fijará su postura".

Más adelante, trascendió que en el PRI de la Diagonal las cosas se precipitaban.

Y es que Lastiri convocó a su dirigencia a una reunión privada con carácter de urgente.

Las caras largas no escasearon.

Ahí Lastiri confirmó la veracidad del tuit solitario y con olor a lengua en guisado que salió de un restaurante de la 43.

Y es que más de uno lo refirió en las dos reuniones: en la de Lastiri y en la de Zavala.

Una salida graciosa redondeó la noche: Fernando Morales llegaría en lugar de Lastiri, pero como "delegado y encargado de la Presidencia".

Y como premio de consolación: Alejandro Armenta coordinará la campaña de Enrique Peña Nieto en el estado de Puebla.

Todos felices y todos contentos.

Como el guisado de lengua.

Lo cierto es que hacia la noche llegaron los rumores: que Zavala está furioso, que ya no quiere nada con el PRI,

que está buscando otros puentes en otros partidos diferentes al suyo.

La noche de un día difícil terminó con esas voces.

Y con otras: queda claro quién manda en el PRI de Puebla.

Y no es Melquíades Morales.

\*\*\*Dicen, cuentan, juran que el plazo para que pidan licencia los diputados locales del PRI que aspiran a una diputación federal venció el 6 de febrero.

¿Será?

Pero hay otras voces que dicen, cuentan, juran que los aspirantes pueden jugar sus cartas sin necesidad de pedir licencia.

¿Será?

Pero hay alguien más que dicen, cuentan, juran...

\*\*\*Lo dicho está dicho: la triple presencia de Eukid Castañón en los actos de Josefina Vázquez Mota en Puebla, el domingo anterior, sólo tenía un mensaje: que será candidato plurinominal a San Lázaro por la Cuarta Circunscripción.

Y pensar que hasta ayer todavía muchos lo daban por muerto.

**Don Ignacio de la Torre y Las Preguntas que Lolita de la Parra Nunca Contestará.** Nuestro sabio amigo regresa con este texto.

Gracias, don Ignacio.

Viene, pues:

Hoy fue el primer informe de gobierno de la Presidenta Municipal Dolores Parra, tras un larguísimo año marcado por escándalos mediáticos como nunca antes se habían visto en ese municipio. Me hubiera encantado estar presente en la ceremonia para formular a la Alcaldesa algunas preguntas, pero me enteré demasiado tarde y no me fue posible acudir. Aún así quisiera aprovechar el generoso hospedaje que desde hace algunos ayeres LA QUINTA COLUMNA y su autor Mario Alberto Mejía me han brindado, para exponer ante la opinión pública algunas de estas interrogantes que me atormentan. 1.- ¿Qué tipo de favores le dispensó el Niño Naranja en las elecciones del 2010 en que resultó victoriosa para que resolviera entregarle como "pago" la Dirección del Cereso Municipal? 2.- ¿Que parte de los acuerdos no cumplió el Niño Naranja que decidió después traicionarlo, grabarlo y después exhibirlo como un corrupto? Aunque no hay que perder de vista que los arreglos en lo oscuro, siempre son cosa de dos y hasta el día de hoy nadie de sus gobernados le ha pedido cuentas a ella aún. 3.- ¿Qué le dio a cambio Filiberto López Zavala para que después le entregara a él, la administración de la cárcel municipal? 4.- ¿A que oscuros acuerdos llegó con el ORFISE para que le dieran carpetazo a la denuncia presentada por vecinos de San Pedro Cholula, ante los señalamientos que la ubican como la campeona nacional del nepotismo? 5.- ¿De que medios se valió para que la Secretaría de Salud designara prácticamente al inicio de su gestión, a su esposo Marco Antonio Tepanecatl, un galeno mediocre, pero bien ducho en el terreno de las trompadas, como el coordinador de la jurisdicción sanitaria número seis con sede en San Pedro Cholula, con un sueldo de 50 mil pesos mensuales? 6.- ¿Cuánto ingresó a las arcas del Ayuntamiento por concepto de autorización de un casino, el Winner Room inaugurado el pasado 16 de diciembre del 2011 en el interior del centro comercial Plaza San Diego, pese a estar prohibidos ya este tipo de establecimientos por leyes federales? 7.- ¿Cuánto ingresó a las arcas municipales por concepto de autorización para una corrida de toros organizada hace unos días por empresarios abiertamente ligados al marinismo? 8.- ¿Cómo podría explicar la constante presencia en los pasillos del Palacio Municipal de Cholula, del sujeto Francisco Trinidad Bello, que según investigaciones periodísticas realizadas por el diario COMO, es un matón a sueldo que fue contratado en el 2010 por Filiberto López Zavala, para perpetrar un atentado contra el entonces candidato al gobierno del Estado Rafael Moreno Valle y contra Enrique Doger? 9.- ¿Qué va a hacer después del brutal episodio ocurrido recientemente en que su policía aterrorizó el hogar de dos mujeres con discapacidad, fingir demencia y echarle la culpa también al gobierno del estado por las decisiones que ella tomó de colocar en puestos de alta responsabilidad a gente inepta y sin trayectoria profesional? 10.- ¿Cuál es el nombre de su próxima víctima en la lista personal de las traiciones de la Alcaldesa?

**La Cobertura Total en Medicamentos.** "De acuerdo al "Estudio de Satisfacción de Usuarios del Sistema de Protección Social en Salud, 2011", realizado por la Universidad Autónoma de Chapingo (UACH), los poblanos dan un 8.8 de calificación aprobatoria a los servicios de la Secretaría de Salud del Estado (SSEP), y el Seguro Popular. "En este análisis, los poblanos valoran con un promedio de 8.8 la atención general del Seguro Popular, siendo las jurisdicciones de Izúcar de Matamoros y Tehuacán las calificaciones más altas obtenidas con un 9.1 y la Jurisdicción 6 de Puebla con un 8.2. En el estudio realizado en toda la entidad poblana, establece que la atención médica de urgencia, la SSEP logró brindar la atención al 73 por ciento de los usuarios en 15 minutos o menos, con lo que nos colocamos por debajo de la media nacional en 28.4 por ciento. "Otro estudio importante es el del Centro de Investigaciones Sobre Opinión Pública (CISO) de la BUAP, el que documentó que las 343

Claves de Medicamentos en las Farmacias de las Unidades Médicas Dependientes de la Secretaría de Salud del Gobierno del Estado de Puebla, el surtido pasó de 53 por ciento como se recibió la administración, a 94 por ciento al cierre del 2011. "Como se recordará, el gobernador Rafael Moreno Valle, en su primer informe de gobierno anunció la segunda fase de Medicinas para Todos, que consiste en la entrega de un vale para obtener medicamentos en caso de que una farmacia de los 46 hospitales de la Secretaría de Salud, no las surtan. Con esto, se estará garantizando la cobertura total en medicamentos".

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3459>



### (La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

#### Elección de tres y voto útil

**Lo que suceda de aquí a mayo será definitivo para saber quién de los cuatro candidatos a la presidencia de la República vencerá en las elecciones del primer domingo de julio.**

**Si para entonces Andrés López Obrador o Josefina Vázquez Mota mantienen porcentajes similares de intención de voto a los actuales, no me queda la menor duda que el PRI, por conducto de Enrique Peña Nieto, regresará a Los Pinos.**

**Pero si para mayo uno de estos dos se consolida de manera contundente en la segunda posición, con una ventaja significativa sobre su contendiente, entonces el llamado voto útil o los indecisos podrían inclinar la balanza a su favor, incluso por encima de Peña Nieto.**

**Para afianzar la primacía que hoy le otorgan todas las encuestas, el ex gobernador del Estado de México no sólo debe administrar su caída sin perder cinco puntos cada mes —como ha ocurrido desde su pifia en la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara—, sino impedir que uno de sus dos más cercanos adversarios capitalice casi en exclusiva estos puntos.**

**Mientras las preferencias de los votantes adversos al PRI se repartan casi en porcentajes iguales entre Vázquez Mota y López Obrador, Peña Nieto y sus operadores pueden dormir tranquilos.**

**Pero si para mayo la intención de voto se concentra mayoritariamente entre el candidato de la coalición del PRI y el PVEM y en alguno de sus opositores —y no en tercios—, entonces el escenario para Peña Nieto sí podría complicarse, pues es muy probable que su más cercano contendiente capitalice en su provecho el voto útil y el de aquellos indecisos que no quisieran ver al PRI de regreso en Los Pinos.**

**En este escenario, la nominación del candidato presidencial del Panal juega un rol estratégico dentro del ajedrez electoral, pues puede convertirse en un gran aliado del PRI dependiendo de cuál de los dos contendientes de Peña Nieto se consolide en la segunda posición.**

De los personajes que se han mencionado como posibles abanderados del partido de la profesora Elba Esther Gordillo —**Rosario Robles Berlanga y Esteban Moctezuma Barragán**—, creo que **la ex jefa de Gobierno del Distrito Federal podría serle de mayor utilidad al ex gobernador mexiquense.**

**En primer lugar por una cuestión de género, pues la panista Josefina Vázquez Mota ya no sería la única candidata presidencial —ahora que se dice que es el tiempo de las mujeres— y quien mejor podría confrontarla sin el riesgo de acusaciones o ataques misóginos; y en segunda instancia, por sus ligas y antecedentes con los grupos de izquierda, de los que alguna vez fue portavoz.**

**Esta doble condición le da a Rosario Robles un plus que el ex secretario de Gobernación de Ernesto Zedillo y actual presidente de Fundación Azteca no tiene.**

Además, **en un escenario de alta competencia electoral, el discurso feminista y de izquierda de Rosario Robles puede orientarse a restarle votos a Vázquez Mota, si ésta fuera la que descollara, o a López Obrador si por ahí de abril y mayo se consolidara como el candidato capaz de capitalizar el voto útil, el voto de los indecisos y el voto antiPRI, que no es menor sobre todo entre los electores de entre 30 y 50 años de edad con residencia en ciudades urbanas y de alta concentración poblacional.**

\*\*\*

Simón dice:

"Las proposiciones matemáticas, en cuanto tienen que ver con la realidad, no son ciertas; y en cuanto que son ciertas, no tienen nada que ver con la realidad."

Albert Einstein (1879-1955) Científico alemán nacionalizado estadounidense.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

**(Garganta Profunda/Arturo Luna)**

**Josefina y Rafael, frente a frente**

Todo el tiempo se hablaron **de usted**.

(-¿Cómo está **candidata**?).

(-Bien, gracias, **gobernador**).

Pese a que se quiso hacer creer que protagonizaron un encuentro **en buenos términos**, lo cierto es que **no**.

O no **del todo**.

Y es que la **Operación Cicatriz** no lo fue.

No al menos esta **primera vez**.

De hecho, la **plática** en el D.F. transcurrió **a tono** con el clima de estos días.

Con un **frío** intenso, terrible, en medio de los dos.

Tras los saludos de rigor, ella le dijo que **lo más importante**, lo que espera como muestra básica de buena voluntad, es que **respete** al PAN y a todos los panistas de Puebla.

Agregó que es política profesional y que, por eso, las **embestidas** del proceso interno pueden quedar ciertamente en el **recuerdo**.

Es hora de **sumar**, no de **restar**.

Pero con una **condición**: de ahora en adelante, a partir de ahora, deben **cesar** todos los **ataques** y todas las **presiones** contra su gente en Puebla.

Y dio dos nombres, sólo dos: **Eduardo Rivera**, el presidente municipal, y **Myriam Arabian**, la ex secretaria estatal -y actual delegada federal- de Desarrollo Social.

Luego, el **acuerdo**: él debe respetar a todos los panistas que proponga como candidatos a diputados federales, mientras que ella hará lo propio con todos sus candidatos, incluidos -cita textual- "**los que propuso la profesora**".

A continuación, sin embargo, hubo lo que los enterados describen como **álgida discusión** por la **primera y segunda fórmula al Senado por el estado de Puebla**.

Ella le aclaró que su propuesta para el primer escaño es y será **Augusta Díaz de Rivera**, y que eso **no, no estaba a discusión**.

Por su parte, él defendió y reclamó, con toda convicción, la posición para **Javier Lozano Alarcón**.

Pero **no hubo arreglo posible** en ese tema en particular.

Y a pesar de la visita a Puebla de hace unos días, del mitin colectivo, de las sonrisas, de la reunión de la **Gran Familia Feliz Panista en Casa Puebla**, todo puede pasar este **domingo 19**, cuando vuelvan a medir fuerzas en las urnas.

En los hechos, **más allá** de lo que suceda este fin de semana ("nos vamos a dar otra vez de **chingadazos**", advierte un encumbrado morenovallista), ella logró **transmitir** personalmente el **mensaje** más importante:

Respeto absoluto a los panistas y -otra cita textual- "**a mi gente**", en el estado donde, le informó -no le pidió parecer-, "**voy a arrancar mi campaña**".

Ya **de despedida**, y como para reafirmar que **la distancia todavía no es el olvido**, sino **enorme**, y que **hay heridas que tardarán en cerrar**, ella le comentó que el **CEN del PAN** ya abrió una investigación formal y oficial sobre un asunto espinoso, complejo y "**de enorme preocupación para Acción Nacional**": la súbita creación del "partido" **Compromiso por Puebla**.

"Queremos saber quién o quiénes están detrás".

Sí. **Josefina y Rafael**, frente a frente.

(Al final, **click**, la foto para la prensa: caritas sonrientes, caras de aquí no ha pasado nada, y... **¿borrón y cuenta nueva y a otra cosa mariposa?**).

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

**(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)**

**¡Gracias Manuel Bartlett!: PRI**

El PRI poblano cambió de escenario en cuanto se formalizó la candidatura a senador de Manuel Bartlett Díaz: ¿qué hacer para enfrentar la desbandada natural que provocaría la atracción del ex gobernador? Se tardaron en resolver el dilema y hasta ayer se manifestó la respuesta de las dirigencias nacional y local.

Antes de entrar en materia veamos lo que sucedió: Bartlett empezó a cosechar lo que hace casi veinte años tuvo a bien sembrar. Llamó a varios de sus ex colaboradores, algunos con cierta influencia entre la base del PRI. Ignacio Mier Velazco y Carlos Meza Viveros, por ejemplo, habían sido dirigentes, uno del comité estatal y

el otro del municipal de la ciudad de Puebla. Y lo más importante: ambos son conocedores e incluso fueron partícipes de algunas estrategias electorales. Quiérase que no el regreso opositor de don Manuel empezó a causar estragos a la estructura del Partido Revolucionario Institucional.

La otra aparición que provocó sobresaltos fue la de Blanca Alcalá Ruiz. "¡No la quiero en la contienda!", dicen que dijo Rafael Moreno Valle basándose en que la ex alcaldesa lo traicionó después de haberse comprometido a dar su apoyo secreto. Junto con este llamémosle espectro electoral, surgió la voz discordante de Javier López Zavala, cuyo propósito fue ubicarse en el primer lugar de la fórmula al Senado o, de lo contrario, boicotear el proceso valiéndose de su propia estructura.

Así el panorama se tornó negro. Los barruntos Bartlett, Moreno Valle, Zavala amenazaron con provocar la catástrofe del PRI. Blanca no garantizaba el triunfo, por el contrario, ocasionaría que otros ex priistas o priistas embozados trabajaran el cobro de la factura que le debe al hoy gobernador. Y lo peor: Enrique Peña Nieto podría perder uno de los estados más importantes en lo que a número de sufragios se refiere.

Pedro Joaquín Codwell, Ranulfo Márquez y Carlos Lastiri Quirós, se tronaban los dedos pensando en cómo domar los ímpetus de Zavala y qué hacer con el compromiso que el Comité Ejecutivo Nacional adquirió con Blanca. Además de preguntarse: ¿cuáles hilos hay que mover para cubrirse de la tormenta mediática? ¿De qué forma compensar la fuerza de atracción de Bartlett? ¿Si Blanca contendiera por la senaduría, qué hacer para resolver los perjuicios con el sello de Casa Puebla?

Mientras las dirigencias buscaban la forma de resolver los entuertos, se lanzaron a la contienda interna senatorial Fernando Morales Martínez y Alejandro Armenta Mier. El primero diputado federal y el segundo ex dirigente estatal e, igual que Lastiri, conocedor de los intrínquilos por los que transitó López Zavala. Sin habérselo propuesto, los dos se convirtieron en la vacuna contra la descomposición que amenazaba a su partido. Y como ha venido ocurriendo desde que Rafael Moreno Valle llegó a este mundo (hace poco más de cuatro décadas), volvió a brillar la estrella de Melquiades Morales para iluminar a quienes encontraron la solución digamos que mágica: confirmar a Blanca como candidato a senador acompañada de Carlos Lastiri, nombrar dirigente del PRI a Fernando, hijo de Melquiades, y darle a Armenta la coordinación estatal de las campañas (en especial la de Peña Nieto). Con estos movimientos se cumple la sentencia aquella de matar cuatro pájaros de una pedrada, a saber:

Primero: la presencia moral y genética del melquiadismo amortigua la reacción anti Blanca a quien, como ya se ha dicho, le tiene ojeriza el titular del poder Ejecutivo;

Segundo: se controla la estructura que parecía estar bajo la férula de Zavala (Lastiri y Armenta son parte axial en ella); tercero: le dan una sobadita al ego del que fuera protegido y "delfín" del entonces gobernador Melquiades (léase Rafael), y cuarto: tapan los hoyos que produjo el regreso de Bartlett, reaparición que cambió el rumbo de la política poblana.

En parte, por eso Blanca, Fernando, Lastiri, Armenta y otros priistas agradecen la reaparición de Manuel Bartlett.

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137)

**(René Sánchez Juárez)**

## **Discursos 2012**

Poco menos de cinco meses son los que faltan para la contienda electoral federal, en la cual millones de mexicanos tendremos la oportunidad de elegir qué rumbo queremos que tome el país en todas sus problemáticas.

Ya contamos con tres propuestas, de cada una de los tres principales partidos políticos, así como sus abanderados quienes representan sus propuestas de acuerdo a su ideología marcada a través de su forma en que gobernaron alguna entidad federativa o participaron activamente dentro del gobierno federal.

A finales del año pasado ya veníamos escuchando los que podrían ser sus discursos oficiales y al parecer serán los que utilicen los próximos meses con el afán de ganarse la confianza ciudadana y se vea reflejado en las urnas y posteriormente en un triunfo.

El discurso de la candidata de Acción Nacional hasta antes del 5 de febrero había sido pedir la unidad al interior de su partido, la confianza en ella para ser la candidata, que a ella los números la ponían en mejor ventaja que sus compañeros de partido, que ella sería la que podría repuntar en las encuestas y lograr el primero lugar, pero a preguntas más de fondo, economía, seguridad pública, salud, pobreza respondía que continuaría con las mismas políticas que ha implementado el Presidente Felipe Calderón, es decir, continuar en la violencia que ha enmarcado la actual administración federal, las índices de pobreza y desempleo continuarían. El discurso y campaña será la que vimos hace seis años y hasta con el mismo asesor Antonio Solá, culpable del encono

social que se vivió en México a raíz de las campañas sucias que emprendió Acción Nacional.

Por su parte Enrique Peña Nieto, sabedor de su primer lugar en las encuestas –que no aseguran un triunfo– está como se diría ordinariamente “nadando de a muertito” llevando su campaña sin sobresaltos ni contratiempos, sin engancharse a declaraciones de otros actores políticos, visitando todo el país, y como hace siete años en el Estado de México va a firmar sus compromisos ante notario público, situación que no sólo ya no es novedosa sino carente de cualquier obligación legal. El discurso será enfocado a remarcar sus logros como gobernador mexiquense, los logros de otros gobiernos tricolores y repeler los ataques a algunos militantes del Revolucionario Institucional.

El único que ha cambiado su discurso es Andrés Manuel López Obrador, en el 2006 utilizó un discurso beligerante y de oposición férrea al gobierno federal, sumado a una campaña de desprestigio lo llevó a un segundo lugar, estos seis años que han transcurrido ha ido cambiando su discurso, hasta que a finales del año pasado propuso un proyecto de nación basado en una República Amorosa, con la cual quiere transmitir que todo lo vivido en el 2006 ha quedado en el olvido y sin rencores, tratando de recuperar esos votos que obtuvo en el anterior proceso electoral.

La ciudadanía tendrá tres opciones, de las cuales está el continuismo del actual presidente de la república, las promesas ante un notario público o un cambio en la tendencia ideológica del gobierno.

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137)

## MILENIO

### (Trascendió Puebla)

**Que** el presidente municipal de Huauchinango, **Omar Martínez Amador**, debió adquirir a nombre del ayuntamiento 25 hectáreas para donarlas a la construcción del Campus de la BUAP, pero a la hora del acto oficial informó que eran sólo 10 las hectáreas presuntamente adquiridas, lo que motivó la cancelación del acto oficial de la primera piedra, con la presencia del gobernador y el rector.

De acuerdo con la operación de compra-venta al particular **Ignacio Amador**, el edil adquirió las 25 hectáreas, pero cedió menos de mitad para encarecer el precio del resto del predio.

Una situación similar ocurrió, cuando **Carlos Martínez Amador** fue edil, con un terreno para construir una central camionera, pero el predio sufría inundaciones, y también se guardaron otras 4 hectáreas para después especular.

**Que** la otrora priista “revolucionaria” **Enoé González**, expresidenta municipal de Huauchinango y dos veces diputada federal y local por el PRI, será la abanderada del Partido Nueva Alianza (Panal) al Senado de la República.

En la fórmula aliancista figura el también “priista”, **Víctor Hugo Islas**, actual diputado local, a quien nadie podría acusar de ser el candidato orgullo del nepotismo partidista en Nueva Alianza.

**Que** la alianza del PRI con la agrupación Antorcha Campesina para postular a **Soraya Córdoba Morán** permitirá a la alianza con el PVEM dar la batalla por el distrito electoral 11 de la ciudad capital, principalmente por la influencia y control antorchista en sectores populares en la zona sur.

El acuerdo electoral PRI-PVEM terminó en una alianza PRI-Antorcha Campesina, de **Aquiles Córdoba Morán**, quien está entregado de cuerpo y alma al mexiquense **Enrique Peña Nieto**.

**Que** los poblanos dan 8.8 de calificación aprobatoria a los servicios de la Secretaría de Salud del Estado (SSEP) y el Seguro Popular, de acuerdo con el “Estudio de Satisfacción de Usuarios del Sistema de Protección Social en Salud, 2011” de la Universidad Autónoma de Chapingo, especializada en la formación de agrónomos y veterinarios.

Valoran con un promedio de 8.8 la atención general del Seguro Popular, siendo las jurisdicciones de Izúcar de Matamoros y la de Tehuacán las que logran las calificaciones más altas con 9.1 y la Jurisdicción seis de Puebla con 8.2.

<http://impreso.milenio.com/node/9112882>

### (Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

#### **PRI da la espalda a López Zavala**

El Día del Amor y la Amistad no fue de buenas noticias para varios de los políticos poblanos, aunque a algunos no les pudo ir mejor.

En el Partido Nueva Alianza fueron los propios protagonistas quienes anunciaron su declinación para competir por

los dos escaños en la Cámara Alta.

Hasta hace unos días el diputado local Guillermo Aréchiga Santamaría insistía en su postulación, independientemente de la ruptura de la alianza con el PRI. La misma suerte corrió Gerardo Islas.

El caso más espinoso del "acuerdo político integral" fue el operado por el dirigente nacional del PRI y el secretario de Organización, Pedro Joaquín Coldwell y Miguel Ángel Osorio Chong, respectivamente.

Este miércoles la asamblea estatal del PRI que reúne a mil 500 delegados conocerá del "acuerdo político" y se amanecerán con la novedad de que Fernando Morales Martínez es el nuevo presidente del CDE el PRI, en sustitución de Juan Carlos Lastiri Quirós.

Lastiri surge del "acuerdo político" como compañero de fórmula de Blanca Alcalá Ruiz al Senado de la República.

La mala noticia fue para el ex candidato a gobernador, Javier López Zavala, quien de aspirar a la primera posición en la fórmula al Senado, terminó sin nada en las manos.

De acuerdo con la versión extraoficial del acuerdo político que lo coloca en la quinta posición de la lista plurinominal del PRI a la Cámara de Diputados por la cuarta circunscripción, Zavala negó tal "ofrecimiento" y anunció que aceptaría ofertas de otros partidos para ser postulado.

Las nuevas circunstancias no favorecieron a López Zavala; la estrategia de cacería del gobierno panista contra figuras del priismo, como ocurre con el ex gobernador tamaulipeco Tomás Yarrington, entre otros, no le ayudó a los "negativos" del exabanderado priista a la gubernatura.

El supuesto de los "positivos" a favor de Alcalá en la ciudad capital, el otro marinista con menos negativos, pero con una estructura estatal construida desde la dirigencia partidista, es Juan Carlos Lastiri, y si él no cabildeó y operó a su favor, quién.

<http://impreso.milenio.com/node/9112880>

## Síntesis

(Posdata/Alfonso González Téllez)

### Tiro de gracia

El priismo local y nacional está convencido que el marinismo es la peor de las maldiciones que pudieran tener sus militantes y su candidato presidencial, **Enrique Peña Nieto**.

El "Golden Boy", personalmente, fue quien giró órdenes expresas para que nada que huelga a marinismo se acerque a 100 mil kilómetros de él y su campaña.

Y es que el esposo de "La Gaviota" probó en carne propia la desgracia y desprestigio nacional que le acarrea cualquier figura, imagen, personalidad y/o tufo marinista.

Durante su primera gira por Puebla, el candidato del copete fue apabullado por los medios de comunicación, por la opinión pública, por el gremio periodístico del país, por las redes sociales y por una millonada de mexicanos que reprobaron la presencia del ex gobernador, **Mario Marín Torres**, en uno de sus eventos.

Peña Nieto olvidó la pésima reputación política y mediática de la que goza el protagonista del llamado "Lydiagate" y, además, autor de frases como: "Mi héroe, chingao", o aquella que decía: "En Puebla se respeta la ley, y al que comete un delito se le llama delincuente".

Permitió que Marín estuviera presente en su encuentro con la militancia priista en el Hotel Presidente Intercontinental, y que así se convirtiera en carne para sus adversarios y enemigos políticos.

El "gober precioso", actor principal del "Lydiagate", escándalo que, por cierto, ayer cumplió seis años de ocurrido, apenas asomó la cabeza con Peña Nieto y le llevó a éste toda clase de condenas públicas y privadas.

Así que tanto el PRI como su candidato esperanzador no quieren saber nada ni del marinismo, ni del ex gobernador, ni mucho menos de sus ex colaboradores, sin excepción alguna.

Por ello, precisamente, **Javier López Zavala**, ex hombre fuerte del marinismo y ex candidato a la gubernatura del estado, se bajó de la contienda priista por la candidatura al Senado.

A Zavala, el mismísimo Peña Nieto no lo quiso dejar pasar para evitar desgraciar más su poco arrastre en la entidad. Si ya de por sí su partido está fragmentado, peleado, dividido y desmoronado, prefirió no echarse otra palada de tierra en la espalda.

Así que la orden del PRI nacional y de Enrique Peña fue ratificar a **Blanca Alcalá Ruiz** como primera posición en la fórmula al Senado, acompañada de **Juan Carlos Lastiri Quirós**, como segundo.

Lo triste para Blanca, es que Lastiri en vez de sumar, le resta a la dupla y a la campaña encarnizada que van a tener frente a **Manuel Bartlett Díaz**, abanderado del Movimiento Ciudadano, y a **Javier Lozano Alarcón**, abanderado del PAN.

Y como dijera mi abuelita Lupita: "Nunca escupas al cielo, hijo, porque tu propia saliva te puede ensuciar". Es lo mismo que le pasó a Zavala, quien carga con el fantasma del marinismo y ni Dios Padre nunca lo va a poder

limpiar de su estigma.

Cosas de la vida, un 14 de febrero (hace seis años) se vino abajo la carrera política de Mario Marín por los abusos ordenados, a la sazón con el "rey de la mezclilla", **Kamel Nacif**, en contra de la periodista, **Lydia Cacho**; y, ahora, un 14 de febrero a Zavala se le cae la candidatura al Senado.

Por lo pronto, "Z", como lo llaman sus allegados, ya tiene premio de consolación y le cedieron una diputación federal por la vía plurinominal. Creo que para su figura hasta salió ganando, al menos no estará desempleado. La posibilidad de irse del PRI es sólo una burda amenaza vana. Zavalita sólo quiso espantar a los priistas con el petate del muerto, como en sus mejores tiempos lo hizo el "loquito" Paredes.

Los verdaderos ganadores de la negociación priista, en torno a las candidaturas al Senado, fueron **Fernando Morales Martínez**, el gobernador del estado, **Rafael Moreno Valle Rosas** y **Alejandro Armenta Mier**.

Al hijo pródigo de los Morales le cedieron el PRI estatal para que declinara su intentona de reventar la fórmula al Senado, mientras que Armenta, su par, se quedó con la coordinación de la campaña de Peña Nieto en Puebla.

En tanto, el mandatario estatal ganó un alfil en su ex partido, Fernando Morales, por lo que terminará por apoderarse de lo poco que queda del tricolor.

Ya dependerá de Fernando realizar un trabajo a favor del PRI, de su militancia; de tejer fino o no, de operar las elecciones federales en Puebla y de mostrar su madurez política para reconstruir al PRI o dejarlo en el abandono. Y para cerrar con broche de oro esta edición de Posdata, habrá que comentar que desde hace mucho, todavía el 8 de febrero pasado, confirmé la llegada de Fernando Morales al PRI estatal.

Algo que a Lastiri no le pareció y que intentó desmentir, al tiempo, sin éxito.

<http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Tiro-de-gracia...&id=1742>

## **La Jornada de Oriente**

### **(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)**

#### **EPN bajó a López Zavala de candidatura como escarmiento a su insurrección**

Frente al sorpresivo desplazamiento de Javier López Zavala de la segunda posición de la fórmula de candidatos del PRI al Senado, la versión que explica lo ocurrido y ayer dominaba en la noche, es la siguiente: el ex aspirante a la gubernatura no renunció a la postulación, tal como él lo dice, sino lo bajaron, por una determinación que vino del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor para mandar un mensaje de que no se permitirá cuestionamientos o insurrecciones en contra de las decisiones de Enrique Peña Nieto.

La decisión de degradar a López Zavala, quien perdió la oportunidad de ser senador y ahora tendrá que conformarse con ser diputado, se debió a la irritación que provocó el haber cuestionado públicamente la postulación de la ex edil de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, en la primera posición de la fórmula a la Cámara Alta, ya que la dupla se construyó con base a cinco encuestas, en las cuales siempre salió en primer sitio la ex alcalde de la capital y en cuarto lugar el ex aspirante a la gubernatura.

Mandar a López Zavala a una candidatura plurinominal fue la mejor manera para que Enrique Peña Nieto difundiera el mensaje a todos los grupos políticos de que no tolerará insubordinaciones en su contra; pero al mismo tiempo evita romper con el grupo marinista, el cual sigue moviendo una parte importante de la estructura del PRI en el estado, sobre todo en las zonas rurales.

Esa es la misma lectura que se puede dar a la nominación de última hora de Juan Carlos Lastiri Quirós, quien a duras penas parecía mantenerse en la presidencia del PRI y parecía aspirar a todo, menos a ser candidato a un puesto de elección popular. Su nombramiento como aspirante al Senado es un remedio para evitar un alejamiento de Peña Nieto con el marinismo.

Juan Carlos Lastiri sigue siendo un activo importante del grupo marinista y es quien tiene el manejo más reciente de la estructura estatal del PRI. Con ello, Peña Nieto evita sacar de la contienda electoral al grupo del ex gobernador Mario Marín Torres y al mismo tiempo le pone un escarmiento a Javier López Zavala.

Más allá de que la anterior versión sea cierta o no, la determinación de sacar a López Zavala de la fórmula priista resulta ser un movimiento positivo para el tricolor, ya que el "señor Z" amenazaba con convertirse en un anclaje de la campaña electoral del PRI, pues que de todos los priistas que fueron medidos por las encuestas del tricolor, el ex aspirante a la gubernatura tenía el mayor índice de calificaciones negativas.

Con Juan Carlos Lastiri el PRI no tiene un candidato bien posicionado, es decir, no es lo suficientemente popular; sin embargo, se tiene la ventaja de que el ahora ex presidente del tricolor no tiene tantos rubros negativos como López Zavala, por lo cual no corre el riesgo de convertirse en un lastre para Blanca Alcalá y en general para su partido.

En el caso de Javier López Zavala queda claro que se acabó cayendo al no haber podido hacer una lectura correcta de dos aspectos fundamentales:

1. Que Blanca Alcalá siempre estuvo en el ánimo de Enrique Peña Nieto, razón por la cual la nombró delegada del CEN del PRI en Colima, entre otras cosas, para que la ex edil tuviera acceso a la dirigencia nacional del partido, que es donde se deciden todas las candidaturas.

En lugar de que López Zavala entendiera esa circunstancia y buscara construir una alianza con Blanca Alcalá, en los últimos meses se dedicó a denostar a la ex edil y buscar convencer a grupos del PRI poblano de que era falso que la priista tenía posibilidades reales de ser candidata al Senado.

La mejor prueba de lo anterior es que uno de los principales ataques en contra de Blanca Alcalá provino de dos prominentes diputados locales zavalistas, José Luis Márquez y Filiberto Guevara, quienes amenazaron con frenar en el Congreso del estado la aprobación de la última cuenta pública de la ex edil.

Eso en el CEN sonó a conspiración, ya que en estos momentos golpear a Blanca Alcalá significa también golpear al partido tricolor y las aspiraciones de Enrique Peña Nieto.

2. Parece que López Zavala no acaba de entender que perdió la elección de gobernador de 2010 y que eso le ha generado la animadversión de todos los priistas que están sufriendo la pérdida del poder por parte del PRI.

“El señor Z” no ha logrado asumir que la derrota de 2010 de ninguna manera acabó con su carrera política y sus posibilidades de ser gobernador de Puebla. Pero que su retorno a la política activa en el estado tenía que ser cuando el actual jefe del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno Valle, entrar a la fase natural de desgaste que provoca el ejercicio del poder.

Intentar ser ahora el principal candidato del PRI a un puesto de elección popular en el estado, cuando está muy reciente la derrota por la gubernatura y Moreno Valle Rosas goza del llamado “bono democrático”, lejos de darle simpatías a López Zavala le generó calificaciones negativas.

De hecho, es previsible que otros aspirantes al Senado, tanto del PAN como de las izquierdas, ayer hayan lamentado la salida de López Zavala de la dupla priista al Senado, ya que el ex aspirante a la gubernatura les significaba tener un contrincante débil en el PRI, que podían derrotar fácilmente y convertir en el “payaso de las cachetadas”.

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ejn-bajo-a-lopez-zavala-de-candidatura-como-escarmiento-a-su-insurreccion\\_id\\_3501.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ejn-bajo-a-lopez-zavala-de-candidatura-como-escarmiento-a-su-insurreccion_id_3501.html)

## LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

(Primera Columna/Oscar López)

- **Se reagrupan en los partidos**
- **Zavala ni pichó, ni cachó, ni dejó batear**
- **Aréchiga, tampoco va**

Aunque el PRI no lo quiso informar de manera oficial, sino hasta las 9 de la noche, ayer corrió el rumor del cambio en las duplas registradas para el Senado de la República, donde, desde el principio Javier López Zavala pretendió imponerse en el primer lugar pero además condicionar a que Blanca Alcalá no fuera su compañera de fórmula.

Anoche él mismo hizo oficial su declinación de la senaduría y aunque se dijo que iría como diputado plurinominal, o sea, de regalo, y en el quinto lugar de la lista de la cuarta circunscripción, Zavala no aceptó que así fuera, claro, no en este momento porque le volvería a llover con todo por su oportunismo.

Sin embargo, las listas plurinominales se arreglan a nivel nacional y es el CEN quien las registra de manera formal ante el IFE, sin que tenga que dar a conocer los nombres con anticipación y tal es el caso de López Zavala quien al parecer, finalmente entendió que su mala fama por los nexos inevitables con el exgobernador Mario Marín, no le garantizaba ganar la elección, por lo que al ir en segunda posición, como se manejó desde el inicio de los registros, tampoco tenía su lugar en la bolsa en la Cámara Alta.

El mismo Zavala fue el elemento que Enrique Agüera vio también como un inconveniente para competir por el Senado de la República a su lado y por ello tomó la mejor decisión de permanecer en el BUAP, a pesar de contar con las mejores calificaciones en las diferentes encuestas aplicadas por propios y extraños.

De los demás enroques, no se supo nada de manera oficial, pues en el PRI se dijo que hasta hoy “darían una rueda de prensa”, la cual se adelantó para las 9 de la noche, para entregar las oficinas a Fernando Morales, pues Juan Carlos Lastiri será quien vaya en la dupla con Blanca Alcalá al Senado, mientras que Alejandro Armenta, el cuarto aspirante a la Senaduría, se dijo, será el coordinador de la campaña de Peña Nieto en Puebla.

En fin, que con estos enroques no todo está garantizado para que el PRI abone a la campaña presidencial, aunque sin duda, el nombre de Zavala fuera de las boletas electorales, al menos al frente, a la vista, ya no será el pero que jale pero hacia abajo, la candidatura a la Presidencia de la República.

Nunca se fue del Congreso, ya tenía previsto que nada estaba seguro y Guillermo Aréchiga decidió también que siempre no buscará la candidatura al Senado por el PANAL, argumentando que dejará el lugar para nuevos valores, más, bien para aquellos que puedan cachar del PRI y que les representen un perfil competitivo según corresponda a los intereses de las cúpulas, no de los militantes, sí de los aspirantes.

En fin, que de esta manera es como se reagrupan los partidos de cara a las ya cada vez más cercanas fechas marcadas por la ley para arrancar de lleno las campañas rumbo a la elección más esperada de la última década.

CONFETI...Por cierto que será este día cuando el PANAL de a conocer a su candidato a la Presidencia de la República, luego de que rompieron su alianza con el PRI y el Verde Ecologista.

[http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=4207](http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4207)

### **(Juicio/Mauro González Rivera)**

#### **FINALMENTE BLANCA Y LASTIRI; PARA FERNANDO EL PRI ESTATAL**

Las cosas finalmente tuvieron solución en el PRI.

BLANCA ALCALÁ RUIZ, permaneció en el primer lugar de la primera fórmula y su complemento es nada menos e inesperadamente, además, el ya ex presidente del tricolor, JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS. De esta forma y salomónica se decidió la ausencia de JAVIER LÓPEZ ZAVALA en la contienda electoral 2012, para tal vez llevarlo a la lista de los plurinominales en calidad de candidato a diputado federal.

FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, es el nuevo presidente del CDE del PRI, como se venía rumorando y ALEJANDRO ARMENTA MIER

será el coordinador general en el estado de Puebla de la campaña del presidenciable ENRIQUE PEÑA NIETO.

Ya no hubo necesidad de convocar a un nuevo registro de aspirantes al senado, una vez que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, logró el acuerdo que concluyó con lo que aquí se menciona. Ya no habrá nada que pueda cambiar la decisión que se tomó. Caso parecido se tomará en cuanto se decidan las 15 candidaturas que se aprueben para diputados federales, una vez entregados los dictámenes de procedencia.

De acuerdo a lo anterior la ex presidenta municipal de Puebla es la que sin perder su posición primera, figura en el primer plano político. Los que se atreven a pronosticar manifiestan que la percepción ciudadana se dio a su favor, en tanto se colocará seguramente a JAVIER, en una posición plurinomial, para que pueda ubicarse en la Cámara de Diputados.

Ante las circunstancias muy diferentes que se dan en el estado de Puebla en comparación a otras entidades de la República, el abanderado del Partido Revolucionario Institucional, ENRIQUE PEÑA NIETO, esta de sobra bien informado de cuales son las manos que mecen las cunas de los promovientes de la división priísta de la militancia, que aunque esto se niegue por la dirigencia, habida cuenta de su comportamiento institucional, se da. Sobran las pruebas de lo que acontece en los alrededores de cada uno de los aspirantes a senadores y diputados federales, pero se tiene que respetar el derecho de los líderes del tricolor que, una y otra vez, hablan de que hay unidad en el partido, aunque los hechos hagan decir a los columnistas que no es así.

#### **NUEVO PROYECTO COLOCA BIEN A MANZANILLA PRIETO**

No es nada nuevo que el Secretario General de Gobierno, FERNANDO MANZANILLA PRIETO, forme parte importante del proyecto político del gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, sobre todo cuando se esta apostando a los nuevos tiempos de la política que vendrán una vez que el proceso electoral haya determinado quien será el gobernante de este sufrido México, por el sexenio 2012-2018.

La presencia física del hombre fuerte del actual gabinete en una gran parte del municipio de Puebla, tiene que ver necesariamente con ese nuevo proyecto que aterrizará en las elecciones intermedias, llevándolo como su candidato a la presidencia municipal de Puebla y sus 17 juntas auxiliares, aunque en estos momentos no se distinga por cual partido, porque que se sepa FERNANDO no tiene credencial del PAN.

Para el ejecutivo estatal, qué mejor que tener a la mano al hombre fuerte de su gabinete, al hombre clave y de confianza, a quien bien pudo haberlo propuesto como candidato a Senador de la República, como en un principio se prevenía, se comentaba. Pero, el proyecto sufrió alteraciones una vez que el PANAL decidió dejar la alianza con el priísta ENRIQUE PEÑA NIETO.

A finales de noviembre del 2013 se dará el proceso estatal electoral para el relevo de los 217 presidentes municipales y la conformación de una nueva Cámara de Diputados. El que resulte triunfador para dirigir los destinos del municipio capital del estado tendrá por obligación ver el final de la actual administración, en tanto que por el observatorio político instalado en Casa Puebla y Casa Aguayo, puede ser visto con lupa del ejecutivo estatal, para calificar su actuación y, tal vez, no tenga inconveniente alguno para promoverlo a la sucesión gubernamental. En política nada esta escrito ni resuelto con anticipación.

Fernando Manzanilla Prieto, Mario Riestra Piña, Juan Pablo Rodríguez Concha, Enrique Doger Guerrero y dos o

tres más que ya "suenan" son los primeros en mencionarse de viva voz y en letras de molde para ir en pos de la sucesión de Eduardo Rivera Pérez.

### **A CUENTA GOTAS**

FRANCISCO PÉREZ VICENTE, gran auténtico defensor de los pueblos indígenas, él mismo un indígena totonaco, originario de Huehuetla, ha sido registrado en el PRD y apoyado por el Partido Movimiento Ciudadano, además de haber sido propuesto por el Frente Nacional de Organizaciones y Pueblos en Lucha (FNOPL), para que participe por el IV Distrito con cabecera en Zacapoaxtla, como precandidato a diputado federal. Participante en foros de corte internacional para hablar sobre los derechos indígenas, ha estado en Brasil, Italia y España, entre otros países, siempre con el apoyo y confianza de organizaciones como la Unión Totonaca-Nahuatl (UNITONA); la Organización Independiente Totonaca (OIT) y 10 agrupaciones indígenas más. Espera, de ser postulado como candidato, ser un fiel indígena que apoye las causas en la Cámara de Diputados, donde su participación en los asuntos correspondientes, deje un amplio precedente en la tribuna legislativa....MARIO DUARTE CUETO, afina su participación que hará éste sábado 18 a partir de las 19.00 horas en el Centro Cultural Creciente de la avenida 11 Oriente 205 del Centro Histórico, donde llevará a cabo la parodia crítica política que ha bautizado como "El Rival más Débil a la Presidencia de la República". El squeech cómico lo hará con la imitación de los grandes de México como Palillo, Cantinflas, Clavillazo, Tin-tán, Resortes, Manolín y el Monge Loco. Su actuación la dedica a sus amigos periodistas y al mismo tiempo hace la invitación a los políticos y aspirantes a diputados y senadores de todos los partidos, para que lo vean actuar, criticar y echar de su ronco pecho contra los malos políticos y peores gobernantes. MARIO DUARTE CUETO, es reconocido como un artista muy versátil que a lo largo de tantos años ha sido el mejor imitador del popular JESÚS MARTÍNEZ "Palillo"....Por cierto, el pasado fin de semana en el zócalo de nuestra capital, el imitador poblano saludó al presidenciable ENRIQUE PEÑA NIETO, antes de la filmación de un spot ue servirá para su campaña, pidiéndole éste último a SEFFH RAMÍREZ PÉREZ, editor de la revista "Sufragio" que le tomara la foto del recuerdo con su amigo el artista imitador a quien le llamó "mi Cantinflas".....Ante la seguridad de que cosas más se verán en nuestro país con motivo de la sucesión presidencial, ya se ve llegar el incremento de la guerra sucia y la guerra de lodo en contra del candidato del tricolor y de los que vayan a estar inmersos como candidatos en campañas para gobernadores, senadores y diputados. el analista político de Radio Fórmula, el excepcional RAFAEL CARDONA, por aquello del proceloso mar en el que navega el barco del tricolor, no pudo ser mejor atinado al bautizar al partido todavía de las mayorías, como el "PRITANIC".....Nuestra solidaridad en estos momentos de profundo pesar para la comunicadora, licenciada BEATRIZ GUTIÉRREZ MULLER, esposa del presidenciable ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR, por el sensible fallecimiento de su señor padre don JUAN GUTIÉRREZ CANET. Muchos son los periodistas poblanos que por un buen tiempo participaron en esta capital al lado de la compañera en las tareas de la comunicación social por lo que al enterarse del sentido deceso de su progenitor le enviaron sus sentidas condolencias. El gobierno del Distrito Federal, la dirección nacional del PRD, los gobernadores de los estados de Michoacán y Guerrero, entre otros amigos del matrimonio LÓPEZ-GUTIÉRREZ, expresaron su pesar por el lamentable suceso.

[http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=4210](http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4210)



### **(La Radiografía/Fabián Gómez)**

#### **Zavala cumple chantaje a Peña Nieto**

El chantaje que hizo Javier López Zavala a Peña Nieto, finalmente no funcionó y el oriundo de Pijijiapan tuvo que desistir de buscar el Senado de la República.

Varias son las lecturas que arroja la declinación de Javier López Zavala, quien estaba empeñado en encabezar la primera fórmula del PRI al Senado por Puebla, posición que le fue negada pese a que presume tener el control de la estructura del PRI poblano.

En primer lugar, Zavala salvó su vida política, pues de haber aceptado ir en la segunda posición, corría el riesgo de perder nuevamente y con ello terminar su carrera política.

En segundo lugar, a Zavala no le interesa en lo mínimo fomentar la unidad en el PRI, pues solo habla de ella y está convencido de la misma, cuando es candidato a un cargo de elección popular.

En tercer lugar, Zavala logró manipular a su eterno empleado Alejandro Armenta Mier, y a su cómplice Fernando Morales, quienes fueron los encargados de poner todo tipo de pretextos para evitar que Blanca Alcalá fuera en la primera fórmula.

En cuarto lugar, a Javier López Zavala, y a TODOS LOS POLÍTICOS, parece realmente preocuparles la candidatura de Blanca Alcalá, pues saben que si gana esta elección cómodamente, nada podrán hacer para

evitar su arribo a Casa Puebla, pues desde hoy, Blanca está en el ánimo de Enrique Peña Nieto, quien puede llegar a ser presidente de México.

Si no estuviera en el ánimo de Peña Nieto, simplemente habría puesto a Zavala en la primera posición.

En quinto lugar, me parece que comienzan a cobrar fuerza los comentarios de que Javier López Zavala ha empeñado hasta su alma al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, principal interesado en que Blanca Alcalá sea derrotada en las urnas.

Y es que es un secreto a voces, que Zavala habría pactado con Moreno Valle hacer todo lo posible para que pierda el PRI en Puebla, a cambio de que no le abran sus cuentas cuando estuvo a cargo de las Secretarías de Gobernación y de Desarrollo Social, en donde se tienen detectados desfalcos considerables.

Solo así, Zavala rechazó la segunda fórmula, pues son más fuertes sus compromisos con el gobernador poblano que con Peña Nieto.

Zavala no ha entendido que se metió en una trampa que fue construyendo, pues con el acuerdo que trae con el gobernador, finalmente quedará mal con Enrique Peña Nieto, quien se las cobrará con creces si gana la presidencia de México, pues a estas alturas está enterado que Zavala no trabajará para su proyecto.

Ayer Javier López Zavala dijo que se sumará a la campaña de Peña Nieto, pero no me explico cómo logrará convencer a miles de ciudadanos que diferencien el voto, pues los candidatos presidenciales son quienes cuentan y arrastran a los candidatos a senadores y diputados federales.

Parece que también es mentira que Zavala mueva tanta gente como presume, aunque personalmente admito que tiene alcaldes, diputados locales y federales que son sus perros. Simplemente no quiso competir y punto.

Y por último, parece que el tiempo demostró que Zavala no está tan cerca de Peña Nieto como presume, pues si no, otra sería la historia.

#### **Llega Fernando Morales al PRI**

Ayer, Javier López Zavala confirmó la llegada de Fernando Morales al PRI poblano.

Hasta lo festejó.

Parece que se le olvidó que su familia fue la principal impulsora del voto en su contra.

Melquiades Morales, padre de Fernando, Socorro Alfaro, madrastra del mismo y sus medios hermanos, presumían el apoyo que le daban al entonces candidato Rafael Moreno Valle.

Fernando Morales incluso también se sumó a Moreno Valle.

Hoy Zavala parece que disfruta revolcarse en lo que es la esencia de la verdadera política: la traición.

Por eso nadie lo respetó en el 2010 y le vieron la cara.

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=01](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01)

#### **(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma)**

#### **Rivera, un año en el poder**

Hace un año, Eduardo Rivera Pérez se convirtió oficialmente en presidente municipal de Puebla. Desde ese día, tiene el altísimo honor de gobernar esta ciudad. Honestamente no puedo decir o escribir que Rivera es uno de los mejores alcaldes en la historia de poblana porque sería mentir, pues apenas tiene 12 meses en el cargo y aun falta mucho por hacer y decir. Además, es la historia la que pone a cada gobernante en su justo lugar.

Sin embargo, Rivera Pérez ha cumplido con la ciudad. Más allá de sus compromisos de campaña y de las 1000 cales pavimentadas, las luminarias rehabilitadas y el Infonavit para policías y otras cosas, hay que reconocer en el alcalde a un hombre perseverante, prudente, comprometido y serio en sus compromisos.

Los próximos dos años tendrá que seguir enfrentando todos los problemas naturales de una gran ciudad, además todos aquellos que la política tiene por su naturaleza. Mientras tanto, podrá seguir disfrutando de ser el presidente municipal de Puebla. Vaya honor.

#### **El efecto boomerang**

No hay que ser genio, ni estudioso, ni prodigio ni nada más, para darse cuenta del silencio sepulcral que el gobierno del estado de Puebla ha guardado desde hace poco más de un mes, en relación a la detención y persecución de integrantes del gobierno de Mario Marín. Y es que la detención del exsecretario de Salud, provocó un efecto boomerang.

"Ya cayó uno y Mario Marín ¿para cuándo?", empezó a preguntarse la sociedad poblana y tiene razón. Es decir, los poblanos exigieron a gobierno del doctor Moreno Valle la detención del exgobernador Mario Marín Torres, bajo la creencia popular, acertada por cierto, de que no es posible que los funcionarios tuvieran la facilidad de tener una riqueza inexplicable, mientras que su jefe, el gobernador, no tuviera conocimiento de ello. Marín es cómplice y queremos su cabeza, fue el clamor popular en Puebla. Fue la exigencia hacia el gobernador en turno. De ahí que el gobierno hiciera un silencio sepulcral. Si la administración estatal no tiene argumentos jurídicos o políticos para enjuiciar y encarcelar a Marín, no se podía seguir con la propaganda de que estaban cayendo sus funcionarios. Nadie, absolutamente nadie, se cree la historia de que Marín es inocente.

Al gobierno le cayó el efecto boomerang. La estrategia de anunciar por todos los medios la detención de Alfredo Arango (hasta la nota de 8 columnas de Excelsior y todos los noticiarios de televisión "nacional" y otros más), provocó que se exigiera el encarcelamiento de Marín. Al no poder hacerlo, el gobierno prefirió callar y abandonar el tema.

Sin Marín en la cárcel, todas las detenciones que el gobierno de Moreno Valle haga, no tendrán el efecto esperado y por el contrario, la sociedad poblana perderá credibilidad en su gobernador, al menos en el tema del combate a la corrupción marinista.

### **Mario Marín, Alfredo Arango, Moreno Valle**

Cuanta razón tienen los priistas en cambiarse de partido. Puede ser que les vaya bien o les vaya mal. La circunstancia política es tan cambiante que uno nunca sabe para dónde pueda marcar el destino. El verdugo dice: por salirse del PRI muchos han llegado a ser gobernadores y otros no pasan del pasillo. Gracias.

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=22](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22)

## **EL POPULAR**

### **(Contrastes/Carlos Gómez)**

#### **La (interminable) pesadilla de Zavala**

El sueño de Javier López Zavala para ganar la gubernatura de Puebla estaba sustentado en ganar la candidatura al Senado del PRI en la primera posición de la fórmula en este 2012, pero ahora todo se cayó.

No habrá candidatura al Senado y quizá amarre una diputación plurinominal a diputado federal.

Quienes conocen a López Zavala saben que anhela una revancha política para ganar la gubernatura que perdió en 2012 con Rafael Moreno Valle Rosas.

Ese es el verdadero objetivo de López Zavala.

Por eso no se retira de la política (como muchos le han sugerido).

Por eso estaba aferrado a la candidatura al Senado.

Por eso luchó contra el rector de la BUAP, Enrique Agüera, y la ex alcaldesa, Blanca Alcalá.

Pero al final su capital político, su estructura, su posicionamiento en las encuestas y todo lo que dice tener no sirvió de nada.

Enrique Peña Nieto no quiere correr riesgos y por eso lo dejó fuera de la primera posición de la fórmula al Senado.

Ese sueño de volver a competir por la gubernatura para Javier López Zavala ya es una auténtica pesadilla. Y ya parece interminable.

\*\* \*\* \*

Desde las primeras horas de este 15 de febrero se verá al presidente municipal, Eduardo Rivera, y a sus secretarios en una intensa tarea de repartir los informes de su primer año de gestión.

El alcalde llega fortalecido políticamente.

Y eso sin duda se notará este día en su Primer Informe de Gobierno.

El recuento de las obras, programas y logros alcanzados por Eduardo Rivera y su equipo estarán marcados porque su primer año fue más complicado de lo pensado.

La lejanía y diferencias políticas con el gobernador, Rafael Moreno Valle, hicieron más difícil el trayecto.

Sin embargo, el alcalde caminó, avanzó y llegó a su primer año.

Hoy la perspectiva del alcalde es distinta.

Está convertido en un auténtico contrapeso al mandatario.

Y eso también implica riesgos políticos.

Y muy grandes.

Habrá que esperar los ataques del fuego amigo al presidente municipal y la forma en que éste los responderá. Eduardo Rivera no está atado de manos.

\*\* \*\* \*

<http://eluniversitario.com.mx/contrastes/>



### **(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez)**

### **López Zavala el perdedor, ganó**

**El PRI nacional**, los poderes del centro, quienes realmente negocian y mandan lo decidieron desde hace ya varias semanas: **Javier López Zavala** al segundo lugar de la mancuerna y **Blanca Alcalá Ruiz** al frente.

**Aún con sus pataletas y berrinches**, con la presunción de una estructura, **con la acarreada que quiso impactar en semanas anteriores**, con filtraciones a los medios, con la **guerra en twitter** para manejar su primer sitio, con su relación con el **Gobernador de Puebla**, con su aparente y disimulado rompimiento con Mario Marín Torres, **el Góber Precioso**, no, su calidad de perdedor, sus puntos negativos, los tenían claro quienes deciden, de ahí que desde siempre su sitio era ser segundón. No daba para más.

Dice, *"Espero que el PRI no se equivoque con esta decisión"*. Es probable que sí, pero no porque él no vaya. **El perdedor del 2010 garantizaba, la derrota en el 2012.** Y sabe que **el segundo sitio es para un perdedor como él.** Por eso manda a un **compinche, fiel y leal, a perder.** Por eso **Juan Carlos Lastiri** está destinado a la derrota. Es el sacrificio por su jefe. Sin embargo él sí puede dar la sorpresa. Su alter ego no. Pero, las circunstancias de la vida **le favorecen al chiapaneco** y a eso jugó. **Perdiendo salió ganando.** Ahora va por una plurinominal de la cámara baja. Con mayores posibilidades de ganar. Tonto no es y no irá a hacer campaña, quiere ir sobre seguro. **Él ganará, Lastiri perderá.**

Quiero ver los **800 mil votos** que presume que tiene.

<http://www.poblanerías.com/noticias/2011/lopez-zavala-el-perdedor-gano>

### **(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)**

#### **Algunos malos reporteros en la aldea**

Lo prometido es deuda. Empezaré hoy por hablar de algunos de los **"informadores" más destacados de mi aldea.** Si me metiera con l@s reporter@s, no me alcanzaría el espacio y dudo que Poblnerías acepte publicar lo equivalente al directorio telefónico de la Ciudad de México. Solo por no dejar, voy a citar a uno que otro ejemplo destacable dentro de la mediocridad ambiente.

En alguna ocasión, se me ocurrió criticar a la **conductora** del informativo meridiano de **Televisa Puebla**, y me llovieron los reproches de todos sus cuates. Mucho tiempo dejé de ver ese noticiario, tanto para evitar estar haciendo corajes como por elemental sanidad mental. Sin embargo, como Megacable y TV Azteca se pelearon cual verduleras, **regresé con Carolina Gil.** Nada ha cambiado, la mediocridad sigue campeando sin que nadie se oponga.

La única bocanada de aire fresco es la que proporciona **Giovanni Maimone en su sección de deportes** y a quien, por cierto olvidé en mi pasada entrega. Este hombre es un excelente reportero, conductor y comentarista. Sabe manejar el idioma, habla como la gente, es claro y conciso. No busca ni usa palabras extrañas para parecer culto e informado. Es de los –muy pocos– grandes del periodismo poblanco.

Claro que a los tres minutos, hay que soportar los **gritos de Ehécatl Mello, el rey del "esdrújulismo"** (dícese de quienes se empeñan en poner el acento tónico en la sílaba que no va).

Hablando de deportes, ¿alguien ha visto, aunque sea unos minutos, el "programa" deportivo que transmite Megacable los lunes entre 14 y 15 horas? Me duele mucho comentar el suceso, porque involucra a tres muy buenos amigos a quienes aprecio particularmente. Sin contar a la totalmente desubicada muchacha que los acompaña, **Genaro Zepeda, Uriel Chacón y Jorge Talavera dan un espectáculo simplemente patético.** Dicen que se trata de "pasión", "análisis", "debate" y "puntos de vista". Lo único que se nota es una total falta de experiencia en el medio, un nerviosismo que suda la pantalla, todo en un marco en que priva la improvisación y la pésima producción. "Cómo bien lo dices" podría, y debería ser el título del "programa". En efecto, ese es el estribillo que no sueltan, para alabarse unos a otros y buscar la aprobación ajena, sin pensar nunca en la audiencia.

Creo en Jorge, Uriel y Genaro. Estoy convencido de que pueden hacer cosas importantes. Es únicamente cuestión de concentración y de escribir, de redactar con anterioridad sus sesudos comentarios. La improvisación es, quizás, el mayor enemigo de la televisión.

En la casa de enfrente, trabaja un muchacho que, como los anteriores, es un muy buen amigo (yo lo sigo considerando como tal, aunque el me haya quitado el saludo). Se trata de **Yair Licona. Un excelente reportero**, bien estructurado, bien informado, buen investigador y buen redactor.

Desgraciadamente, todo esto se vino abajo por tres razones fundamentales. La primera, **querer imitar a los "famosos" de TV Azteca nacional.** La segunda, el afán de lucro y el haber sucumbido ante el canto de las sirenas que representa **el "chayo"**. La tercera, consecuencia de las dos anteriores, caer y estar feliz en la mediocridad ambiente.

Una de las características esenciales del periodista que se dice serlo es la humildad, la apertura hacia otras

ideas y formas de pensar. Evidentemente, la mediocridad ambiente es una solución mucho más rápida y sencilla. No requiere de esfuerzo, ni de trabajo, ni de empeño. Desgraciadamente, esa es la razón primordial que hace que "así estemos como estamos".

Por cierto, una muy humilde disculpa: en la entrega pasada, **cité a "Juan Carlos" Proal**, evidentemente se trataba de **Juan Pablo**.

<http://www.poblanerias.com/noticias/2011/algunos-malos-reporteros-en-la-aldea>

## Puntual

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)

### La operación tricolor

Finalmente ayer aparecieron los operadores del Revolucionario Institucional y pusieron orden en el caso Puebla que de tanto manoseo estaba a punto de pudrirse y a última hora el presidente Pedro Joaquín Coldwell, el dirigente cenopista Emilio Gamboa Patrón y el responsable de la Comisión de Procesos Internos, Jesús Murillo Karam, aplicaron la lógica, llamaron a los protagonistas al acuerdo e hicieron prevalecer el interés priista, que no es otro más que ganar la presidencia de la República el uno de julio de este año.

Avalados suficientemente y con el respaldo del candidato Enrique Peña Nieto, decidieron que Blanca Alcalá será la primera en la fórmula porque no hay otra priista mejor posicionada y con más intención al voto que ella en todo el estado. Nada más valió para que sea designada, valoraron los posibles puntos negros y presiones que pueda generar la revisión de su última cuenta pública pero decidieron que mejor que ella, nadie.

En el caso de Javier López Zavala quedó claro que es la pieza clave del marinismo pero hablaron con quién tenían que hacerlo –el ex gobernador Mario Marín– y le explicaron que sus puntos negativos son demasiados y por lo tanto era un riesgo innecesario para el PRI y su proyecto nacional su nominación que no podría ser más que en el segundo lugar, que él siempre rechazó con vehemencia y amenazas.

Pusieron las cartas en la mesa y propusieron marinistas en su lugar, el fiel de la balanza eligió a Juan Carlos Lastiri, quien a pesar de salir lastimado del proceso interno que está por concluir tiene un capital que sumar. Marín pidió por López Zavala y le garantizaron un lugar en la lista plurinominal que le dé el acceso a la Cámara de Diputados y sin mayor campaña ni gastos será parte del próximo Congreso.

A la fórmula de priistas que se registraron y siempre estuvieron dispuestos a pelear por sus derechos políticos, Fernando Morales y Alejandro Armenta, la dirigencia nacional del PRI les reconoció argumentos y capital, por lo que el primero tomará hoy posesión como presidente estatal de su partido en sustitución de Lastiri y al segundo lo designaron coordinador estatal de la campaña de Peña Nieto en Puebla. Asimismo le dieron la responsabilidad en la capital al ex presidente municipal Enrique Doger.

Por las decisiones y la forma en la que fueron tomadas queda claro que los priistas pretenden ganar en el estado de Puebla. Lejos están desde ahora de la meta de un millón de votos, ya que el escenario es muy distinto a cuando establecieron el compromiso. Ya no hay coalición con el PANAL y este partido así como la izquierda les generará salida de militantes, además los puntos a favor logrados por el PAN con Josefina Vázquez Mota marcan otros escenarios que no estaban considerados.

Puebla por lo numeroso de su padrón es un estado clave para un triunfo presidencial y por ello la necesidad de integrar grupos y mover las piezas como lo hicieron. Asumieron que correrán riesgos pero advierten que es el mejor camino para ganar la presidencial y los dos senadores.

Triunfar es la meta y lo único que cuenta para todos ellos, ninguno de los políticos poblanos involucrados desde ayer jugará a perder porque hacerlo es tanto como anticipar su jubilación y una derrota para siempre y sino pregúntenle a López Zavala que hace seis años era secretario de Gobernación y el operador electoral estrella del marinismo y perdió en el 2006 la presidencial, los dos senadores y 12 de 16 diputaciones federales.

Tan solo un adelanto de lo que vivió en el 2010, la plurinominal es hoy su consolación.

<http://www.ngpuebla.com/node/11831>

(Angelopolitanas)

El Partido Acción Nacional está más que listo para que este fin de semana formalice sus candidaturas a diputados uninominales y plurinominales, debidamente legitimados lo mismo que la integración de su fórmula a senadores que serán Augusta Díaz de Rivera y Javier Lozano Alarcón y en elecciones se definirá quién irá en primer lugar, pero todo indica que será él.

El Comité Ejecutivo Nacional panista ha sido determinante en llevar a buen puerto el proceso en Puebla que no deberá tener ningún problema y saldrán incluso los candidatos a diputados plurinominales consensados. Apunte

desde ahora a Rafael Micalco y Ruth Ramos y está por definirse un tercero, que quizá ya esté más que avalado por todos los grupos. Dependiendo de la cuota de género será el lugar que ocuparán en la lista

Una vieja conocida de los poblanos, la abogada Imelda Calvillo Tello fue designada ayer por el presidente Felipe Calderón como fiscal especial para la Atención a Delitos Electorales (Fepade), y "obedece a la necesidad de garantizar que la lucha contra la delincuencia electoral sea transparente", dijo el subprocurador de Asuntos Jurídicos e Internacionales de la General de la Republica, Alejandro Ramos Flores.

No necesariamente dejó las mejores cuentas en Puebla, y su ascenso vertiginoso se dio a partir de su estrecha relación personal con la procuradora y los gobiernos panistas, tan es así que de inmediato su nombramiento fue descalificado por el Revolucionario Institucional y el partido de la Revolución Democrática. Consideran que su llegada será usada más como un ariete político que como una dependencia que procure justicia electoral. Veremos.

Todos los días por la mañana llega en distintas unidades, casi todas nuevas, a dar clase a la escuela de Derecho de la UAP en ocasiones incluso con pantalón de mezclilla, siempre peinado con mucho gel y ropa de marca, es el mismísimo abogado Lázaro Cuauhtémoc Jiménez, que fuera subsecretario de Transporte en el gobierno de Mario Marín y uno de los autores intelectuales y beneficiarios directos de los permisos para los mototaxis.

Acostumbrado al negocio fácil y la corrupción en el sector entregó permisos falsos a los concesionarios de taxis y unidades del auto transporte, amplió ilegalmente rutas; trasladó concesiones de poblaciones vecinas a la capital y cobró por los permisos y calcomanías a los mototaxistas.

Él, chiapaneco de origen, hizo millones destruyendo el sistema de transporte poblanos y regresó sin pena a su base como maestro de la universidad, cuando hay órdenes de aprehensión contra por lo menos uno de sus colaboradores y sobre él pesa una inhabilitación administrativa. Eso es desvergüenza.

No fueron pocos los que apostaron a que el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, no iba a cumplir con la entrega de su calle número mil en su primer año y los hizo quedar mal pues ayer en el Central de Abasto cumplió su promesa de campaña. En su momento tuvo que hacer ajustes a su equipo y consiguió con trabajo y dedicación llegar a la meta.

Una pena que los diputados del Congreso Local muestren su apatía y desinterés por temas relevantes para el estado, por ejemplo ayer sólo con 19 diputados de 41 en el pleno se llevó a cabo la comparecencia del secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, quien se preparó tanto como para un operativo especial y le resultó un insípido día de campo.

Que varios legisladores locales vayan por puestos de elección popular federal, es parte de su derecho, pero dejar solo el recinto es injustificable para quienes cobran más de cien mil pesos mensuales de dietas. Eso sí, se fueron pero solo unos días porque van a cobrar completo sus sueldos y si no consiguieron las candidaturas regresarán el lunes a calentar su curul, claro si no se les atraviesan otros temas "más importantes", porque su trabajo siempre puede esperar.

<http://www.ngpuebla.com/node/11832>